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Según la agencia “Efe”, esta ma
ñana se han celebrado asambleas 
prácticamente en todos los Mi
nisterios, produciéndose un paro 
general en la Administración, en 
apoyo de las reivindicaciones del 
funcionariado. Ya anoche se ce
lebró en Madrid una manifesta
ción, a la que se calcula asis
tieron unas veinte mil personas 
habiendo sido convocada para 
esta noche una nueva manifes
tación de funcionarios. El con
flicto, al parecer, no ha tenido 
apenas eco en nuestra ciudad, al 
menos en las primeras horas de 

esta mañana

(PAGINAS 4 y 20)
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lian comenzado este mediodía 
las elecciones de la Cámara Ofi
cial de Comercio e Industria do 
Valladolid, que durarán hoy y 
mañana, votando en esta pri
mera jornada el comercio y en 
la de mañana la industria. Las 
elecciones se llevan a cabo en 
los locales de la Feria Nacional 

de Muestras.
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LOS REGADIOS

•Sé ha’lirrnadíf esta uMñfwa, in el Gobierno Civil, au eon- , 
venio entre instituciones ‘hancarias y el Ministerio de Afiri- 
cultura para dar ,facilidades a los agricultores de cara a 
convertir sus tierras de secano en retiadios. En el tnundo 
rural, los regadíos siempre han sido' una aspiración lógica 
de los agricultores, que siempre pensaron en la rentabili
dad de la natata o la remolacha con respecto al trigo, ce
bada. py>ena o centeno.

En los últimos años, esta aspiración se ha hecho reali
dad en muchas exnloiaciones y en njuchos pueblos de la 
provincia, pero todos quieren más y de ahí el convenio fir
mado. Sin embargo, por estas tierras los en ores se come
ten por toiieladi.s v con esta cuestión de los regadíos tas 
consecuenctas puedan ser impre\ñtibies, volviéndose las 
coses ctvnfra el aepi^t'^or.

Corroctdo es cl pr(y*rle-,yra de fa ttP'fVftorefáa pa.sada con 
respecto a la patata; al cultivo de la remolacha se. le está 
poniendo ya freno y caminamos hacia la contingentación 
de este c>dfí\o. 4 la ve:.. Castilla, aue siempre fue el gra
nero de España, puede !•' perdiendo su importancia cerea
lista para llegar rf <^er una región sin ningiin tipo de rique
za específica. Aquí deberían intervenir los. del Consejo Ge
neral de la Región, Retd v sus huestes.

Por otra parte la mecanización del campo forzó en su 
día^a enorme emigra.''ión aue deshnmanizó pttehlos v al
deas. Conocido es por todo.s que el cuhivo de regadío nece
sita mucha más mano de obra qtie el de secano. ¿Se va a 
forzar una nueva emigración hacia el canipo'¿ Imposible.

Mientras, la vida en la ciudad se desarrolla entre jaleos 
laborale.s y sociales, con una vida ctiltural en la que inter
viene hasta el Arzobispo, con las mtsmas necesidades e 
idéntica.s aspiraciones de siempre. Ffjen.se, sin ir má.s lejos, 
en los afectados por el problema de la vivienda. Hav un 
grupo que lleva más de dos meses viviendo en la sacristía 
de La Pilarica: ótro, en tres días consecutivos, ha ocupado 
tres bloques disfinfos de viviendas. Le.s desalojan de uno । 
y rápidamente se van por otro. ।

^Sin entrar ni salir en cuestiones de fondo, desde aauí 
é.s necesario decir que, «a priori», la medida de bajar las 
tasas en los centros asistenciales de la Diputación nos pa
rece muy buena. En estos tiempos de subidas, la noticia de 
una bajada no puede por menos que sorpt ender grata
mente.

El tiempo, ya lo ven ustedes. Lluvia.s sin cesar y tempe
raturas auténticamente invernales. Buenas tardes.

JOS ECHU 
______________________í.,,^ _____________ ___________ ...

Hoy. viernes, día 15 de diciembre de 1978. San Máximo. El Sol ha salido a las 8 horas, 
‘SO‘minutos, y se'pondrá á las' 17 horas, 49 minutos. La Luna, que es llena en Géminis, sal
drá a las 19 horas, 3 minutos, y se pondrá a las S horas, 54 minutos.

urgentias
.lEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ..................   22 18 01
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILIA) .....................  23 1518
POLICIA MUNICIPAL .........        22 10 50
( ASA OE SOCORRO ..............     -......   22 23 00
bomberos ........................................................................................   33 30 80
RESIDENCIA «ONESIMO REDONDO» ............     25 08 00
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO .........................................................................  29 76 60
AMBULANCIA MUNICIPAL ............................................................    25 25 24
TELEGRAMAS POR TEI EFGNO ..................................................   22 20 00

tOHiS
PLAZA CIRCUI AR ........................... 29 07 03
CLAUDIO MOYANO ........................ 22 82 82
PLAZA DE LA CRUZ VERDE ......... 29 05 76
FERRARI .........      22 82 00
PLAZA MAYOR . ...................... 22 82 80
PUENTE COLGANTE ..................... 23 20 64
PLAZA DE SAN B ARTOLOME 23 51 L5
PLAZA DE SANTA CRUZ ............... 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA ......  23 20 72

AMOR DE DIOS ............................... 25 10 90
PLAZA DE ESPAÑA ..................... 22 82 22
embajadores .................. ............. 23.50 19
ESTÁGIO.N ........................................ 22 901.3
SANTA LUCIA .................................. 29 02 26
CALDERON ........................ ............. 22 82 05
CUATRO DE MARZO ..................... 23 21 83
CALVO SOTELO ...... ............ .......... 22 82 12
CARDENAL TORQUEM ADA ........ 25 10 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............... 22 83 62

el tiem
líl&iió sn jMavtrcerrat/a

Durante las ultimas 24 horas han continuado las preci
pitaciones en la vertiente atlántica y-se registraron algu
nas en forma de'nieve trrios'sktemas montañosos, llegán
dole a recoger en esta forma 14 litros por metro cuadrado 
enr Navacerrada. Las teinperaturas continuaron siendo mo
deradas, aun cuando las mínimas registraron un ligero des
censo respecto a días pasados, alcanzándose la más baja 
en Sirria y Letin con dos grados.

PRONÍÓSTTCO.—Í'oníinuará el cielo muv nuboso o cu
bierto en Galicia y en ¡a vertiente cantábrica, donde se re
gistrarán precipitaciones frecuentes, que en aluunos mo
mentos del día se extenderán también al Sistema Central, 
montes Ibéricos y Pirineos. Las temperaturas tienden a 
baiar nrincipalmente-en el tercio septentrional.

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS .A LAS 
OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 3' en mm.; 698,1; tem
peratura: 6.0; direcci-jn del viento: Suroeste; velocidad del 
viento: 18 kilómetros por hora: estado del cielo: cubierto 
con lluvia; temperatura máxima aver: 8,9, temperatura mí
nima hoy: 46; lluvia- inapreciable.
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H.ASTA LAS 9,30 DE LA NOCHE.—Duque de la Victoria, 18. Angustias, 26. Labrado
res, 55. Paseo del Arco de Ladrillo 81 (Grupo Fasa). Esperanto, 6 (La Farola). Artesanía, 3 
(Pérez Galdós). Faisán, 19 (Pajarillos). Joaquín Velasco Martín, 75 (Huerta del Rey).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Angustias, 26. Labradores, 55. Esperanto, 3 (La Faro
la). Faisán IJ (Pajarillos).

PARA MA.Ñ4NA
HASTA LAS 9,30 DE LA NOCHE.—Plaza de los Leones de Castilla, 11. Plaza de Espa

ña, 12 (fachada a Panaderos). Avenida de Segovia, 4 (Delicias). Paraíso, 7, Gabilondo, 14. 
Villabáñez. .3 (Pa.jarillos). Linares, 31 (RondillaX Villanubla, 7 (La Victoria). Joaquín María 
Jalón, 5 ít.a Rubia).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Plaza de España, 12 (fachada a Panaderos). Paraíso, 7. 
Gabilondo, 14. Villanubla, 7 (La Victoria).

PARROQUIA DE SAN ANTONIO DE PADUA (Pinar de Anteauera).—Nuevo hoirario de misas' 
Domírigos y fiestas, 12 30 de la mañana y 6 de la tarde. Sábados y víSiperas de fiestas, 6 tarde

IGLESIA DE LA.S SALES AS.—Todos los díjs, misa conventual a las 8,15 de la mañana. Du
rante todo el mes de octubre, a las seis de la tarde, exposición del Santísimo y santo rosario.

PARRCX3UIA DE SAN ILDEFONSO.—Horario de misas; Domingos, a las 10,30, 11,30 
para niños, 12 y 1,30. Por la tarde, a las 8. Las vísperas de domingos habrá una misa a 
las 8 de la tarde. f

MISAS EN LA PARROQUIA DE SAN ISIDRO.—Diariamente, por Ig nnañana a las nueve; 
por la tarde, a las ocho. Vísperas, a las ocho.

Domingos y festivos, l'or la mañana a las nueve, once y media y doce y media; por la tar
de, a las cinco y media.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA REINA DE LA PAZ (Plaza de Eispaña, 12).—Nuevo ho
rario de misas: Sábados y víspei'as de días festivos, por la tarde. 7,30 y 8,30. Domingo y días fes
tivos: Mañanas, 8,30, 10,30, 11,30 y 12,30. Tardes 1,30, 7,30 y 8,30.

CATEDRAL.—A las seia; Misa de sábados por la tarde y vísperas d^ fiesta, valedera para 
el precepto.

SANTUARIO NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8, 8,30, 9, 11 y 12. Por ia tarde, 
a las 7,30 y 8.30

IGLESIA DE JESUCRISTO DF LOS SANTOS DE LOS ULTIMOS DIAS. — En calle Real de 
Burgos, 15 B, todos los domingos, .euniones a las doce de la mañana y cinco y media de la tarde.

cupón En el sortee celebrado ayer resultó 6 9 1 
prem-iado con 2 .5(10 pesetas él número
y con 250 pesetas tocios los númeios tenninados en 91.
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tsla mañana comenzaron las votaciones GRUPOS POLITICOS
ÍUCCIOKISDU A CAUMIA 

CE COMEKIO
Hoy, a las doce, se ha puesto 

en marcha el calendario electoial 
para la renovación del Pleno de 
la támaia Oficial de Comercio c 
Industria, que caminará a me
diados de en^'ro con la elección 
riel Presidente.

En el vestíbulo de la Feria Na
cional de Muestras de Castilla y 
León se halla instalado el Cole
gio Electoral. Hoy, viernes, y a 
partir de mediodía, se har cons
tituido las Mesas'. La de Alimen
tación está presidida por don 
Francisco Fernández Santamaría 
V tiene como vocales a don Ra- 
fac)’ Pérez González y don Ricar
do Cot González y la de Madera 
y Corcho la preside don J.sús 
M.itcos Ruiz, con don Angel Gofii 
Lnzuc y don Pedro García de la 
Riva como vocales. El horario de 
las votacicnes comprende desde 
las doce ne esta mañana hasta 
l;ts ocho de la tarde.

[jíisten peticiones para ocho mil hectáreas 

Convenio entre el IRIÍDA 
y las Cafas tie Ahorro para 
la conversión tie reffadiós

Esta mañana, en el Gobier
no Gitvil, ha tenido lugar la 
firma del convenio económico 
entre el IRYDA y los represen
tantes de las Cajas de Ahorros 
Eurail, Prcvinciiai y Popular pa
ra la concesión de créditos a 
los agricultores de cara a la 
conveT.sión de fincas de secano 
en regadío y la mejora de las 
fincas regables.

Ha comenzado el acto con 
unas palabras del Delegado da 
Agricultura, Pedro Llórente, 
que ha agradecido al Gober
nador, a los representantes de 
las Cajas de Ahorro y a los 
medios informativos la presen
cia en el acto, señalando la 
importancia de que el dinero 
de los vallisoletanos revjerta 
en beneficio de la provincia.

El ingeniero jefe del IRYDA, 
Enrique Vargas, ha puesto de 
manifiesto la importancia ds 
estos convenios para posibülitatr 
las quinientas peticiones por 
parte de los agricultores, que 
ascienden a una cantidad supe
rior a lo.s mil millones de pese
tas y que representa una can
tidad en hectáreas me i or ables 
superior a las ocho mil.

Ha señalado también las ca
racterísticas de estos présta
mos fijadas por la Administra
ción, y que deberán llegar a 
cubrir el 70 por 100 de la in

Para cubrir las vacantes de Ali
mentación han presentado candi
daturas, don Vicente Calle Olmos, 
don Ricardo Hortelano Martín, 
don Félix Rafael Carbajosa y don 
Jesús Sastre López. Dentro del 
ramo de Comercio, de Madera y 
Corcho, los candidatos son: Al
macenes Cámara, S. A. y don Pe
dro Zalama Salamanca, y en el 
F^qiel y Artes Gráficas, Muñoz, 
S. A. y don Jesús Muñoz Magda
leno.

Confirmada la no presentación 
del actual presidente de la Cáma
ra, don Héctor Arias San Vicente, 
ios nombres que suenan como 
candidatos para la presidencia son 
don Francisco Fernández Santa
maría, don Manuel Vida' García, 
don José Luís Mosquera Pérez, 
don Luis Hortelano y don Félix 
Rodríguez Massa. 

versión total, con unos intere
ses inferiores al 11 por 100 y 
un plazo de amortización que 
en ningiin caso va a ser supe
rior a los diez años, según las 
g a r a n tías ofrecidas por los 
agricultores. Comentó también 
que ha habido ofrecimientos 
en la Delegación vallisoletana 
del IRYDÁ de las Cajas de 
Ahorro de Salamanca v Avila, 
así como del Banco de Castilla 
v de algún otro Banco nacio
nal.

De momento, el convenio cu
bre una cantidad de 300 millo
nes de pesetas, ampliables, v 
que se reparten de la forma 
siguiente: Caja de Ahorros Pro
vincial, 1.50 millones: Caja de 
Ahorro.s Popular, 100 millones; 
V Caja Rural Provincial, 50 mi
llones.

Firmaron los convenios En
rique Vargas, por el IRYDA; 
Gonzalo Rodríguez, por la Caja 
Popular; Pedro Vázquez de 
Prada, por la Caja Rural, v 
Emilio Barajas, por la Caja 
Provincial. _

El Delegado de Agricultura 
señaló al final del acto el peli
gro de los excedentes v expuso 
la necesidad de una ordenación 
de cultivos a la vez que anun
ción que se estaban haciendo 
estudios geológicos para ase
gurar el éxito de la inversión.

APROB/IOO EL REGimrO OE RE6IME/VIIVEERM)

El lunes, en nuestra ciudad, reunión del Pleno
de la Comisión Mixta de Transferencias

El Pleno de la Comisión 
Mixta de Transferencias Go
bierno-Consejo General de Cas
tilla-León se reunirá el próxi
mo lunes día 18, en la sede de 
la Confederación Hidrográfica 
del Duero de nuestra ciudad, 
según acuerdo tomado ayer en 
la primera reunión de trabajo 
de esta Comisión, celebrada en 
Madrid.

Bajo la presidencia de los 
ministros para las Regiones, 
Clavero Arévalo, v de la Presi
dencia, Otero Novas, el Pleno 
de la Comisión de Transferen
cias se reunió ayer en la sede 

por la Comisión Mixta de Castilla ycelebrada León, que presidió el ml- 
Presidencia, Otero Novas.Un momento de la reunión ------------ . • - * j i

nistro para las Regiones, Clavero Arévalo. con asistencia del ministro de la

del Ministerio para las Regio
nes, en Madrid. El Pleno apro
bó el Reglamento de Régimen 
Interno para la Comisión , pre
via aceptación de las correccio
nes que la representación cas
tellano-leonesa aportó.

Tal como estaba previsto en 
e1 orden del día, en la reunión 
se constituyeron también de 
forma oficial los grupos de 
trabajo que, en número de 
cuatro, integran a partes isua- 
les representantes del Gobier
no v de! Conseio castellano- 
leonés. Para lograr la paridad 
se habrá de introducir alguna 
pequeña modificación en la de
signación de represent a n t e .s 
que, de acuerdo con la Junta, 
hiciera en fechas pasadas la 
parte del Consejo en la Comi
sión, y designar a1 sustituto de 
Juan Colino Salamanca en esta 
Comisión.

Al término de esta reunión 
de trabajo, lia vicepresidente de 
la Comis’ón por parte del (Con
sejo, Gloria Vegué, senador de 
UCD por Saillatmianica, manifes
tó que “aún no se ha decidido 
qué transferencias son las que 
más urgen a nuestra región. 
El calendario de trabajo será 
fijado por el Estado en fun
ción de que la negociación de 
competencias y transferencias 
se hace al tiempo con todcs 
los entes preautonómicos”.

También recoge alguna agen
cia manifestaciones de Glo’ia 
Vegué en el sentido de que “en 
nuestra región falta ccncienc a 
regional”. Siendo un hecho evi
dente. no conviene airean lo 
hasta el límite, como se está 
haciendo, y, desde luego, no 
debe .ser excusa para retrasar 
el proceso preautonómico.

Es previsible que en la ivu- 

nión de la Comisión que se ce
lebre el próximo lunes en Va- 
Ladolid se establezcan los coor
dinadores de cada grupo de 
trabajo y se determine un pri
mer calendario.

NOMBRES 
PARA TA INFRAESTUCTURA 

PREAUTONOMICA

Como ya hemos informado 
en la última reunión de la Jun
ta de Consejeros se apiobaron 
los decretos de nombramien
to de directores generales para 
distintas consejerías. (Por cier

to que el “decreto” en estes 
casos es sólo la forma técnica 
de oficializar el acuerdo de la 
¿unta; carece de otra signifi
cación política que algunos han 
querido buscar.)

Hacemos públicos hoy los 
nombres de las personas que 
pasarán a integrar el “staf” de 
distintas conserjerías: Interior 
y Administración Local, Rafael 
de las Heras Mateo; Agricultu
ra, José María Araus Alvarez; 
Economía y Hacienda, Fausto 
Ubiema; Obras Ptiblicas y Ur
banismo, Luis Antonio Itur- 
mendi; Comercio, Juan José 
Malero Marcos. Son secreta
rios generales técnicos: Luis 
Calvo, de Obras Públicas y Ur
banismo; José Ramón Sánchez 
Yagüe, de Industria v Ener
gía. y José Antonio Tebas Ma
són, de Agricultura.

¿SE ACEPTA AL PRESIDENTE 
DE LA DIPUTACION EN 

UNION DE CENTRO DEMO
CRATICO?

A los pocos días de su incor
poración a la Presidencia de la 
Diputación, el señor Molero 
SampedTO manifestó, en rueda 
de Prensa, que “se considera
ba integrado en UCD”. La cues- 
üón es: ¿Milita en UCD el se- 
a conocer que su candidato a 
Y parece que la respuesta, has
ta el momento, es no.

En el último Comité Político 
de UCD, uno de los temas que 
se debatieron fue, JíI parecer, 
éste. Y las opiniones resultaron 
encontradas. Parece que se quie- 
; e proceder con mayor cautela 
que ante otras recientes incor
poraciones, que dieron que ha
blar incluso al Comité Político.

EL P.C.E. PIDE COLABORA
CION PARA DENUNCIAR LOS 
CASOS DE VIVIENDAS MAL

El 
sión 
nos

OCUPADAS
PCE, a través de su Comi- 
C i u d a daña y Municipal, 
remite información en la 

que da cuenta de que a las re
uniones que sobre vivienda ha 
celebrado este partido asistieron 
más de trescientas personas. Re
sumen las inquietudes de_ los 
asistentes en falta de informa
ción, que originó que algunas 
personas no presentaran su so

a tiempo: desconfianzalicitud

de las calificaciones realizadas 
en el Ayuntamiento antes de 
ser enviadas a la Comisión de 
Adjudicación, y el retrajo en las 
adjudicaciones y falta de pers
pectiva de nuevas construccio
nes por parte del Ministerio.

Añade el PCE en su nota que 
«para que las viviendas se ad
judiquen con iusticia, pide la 
colaboración a todo.s los ciu
dadanos para denunciar todos 
los casos concretos de situa
ciones anómalas en el lema de 
la vivienda», incluidos los de 
nueva adjudicación.
COMUNICADO DEL PT C-L
El PT C L, en un comunica

do califica de «crucial» el mo
mento político V señala que 
«los misterios mantenidos en 
torno al calendario político 
van acompañados de un acer
camiento de UCD a la nueva 
alianza de la derecha reaccio
naria Osorio Fraga-Areilza». Ha
bla de una «anunciada conge
lación salarial por Decreto pa
ra el día 20» y ofrece como al
ternativas la convocatoria in
mediata de elecciones munici
pales, nrofundización de la de
mocracia V anuncia moviliza
ciones.

De hecho no hacía falta el 
anuncio, porque el PT C-L. o lo 
nnp es lo mismo su central 
CSUT. viene intentando «mo
vilizar» desde hace unos días 
con escaso éxito, por cierto.

Por otra parte, el PT C-L d.a 
ñor Molero Sampedro re hecho? 
la Alcaldía, Martín Parra, se 
reunió con el Alcalde, señor 
\fid.al. para tratar del proble
ma de la vivienda v tratar de 
la píisiblc formación de una 
Comisión de control de los pre
supuestos V créditos extraordi
narios.

QUINTIN
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OFl /.PÍO.A. ROBO DE MEDIO MILLON DE PESETAS
VERSIONES CONTRADICTORIAS SOBRE LA HUELGA DE TRANSPORTE

HOY, MITIN DE LA C. S. U. T.

■ œgfâm

EN UNA SUCURSAL DE LA CAJA 
DE AHORROS

A pesar de que a nivel nacional 
Citaban convocados para hoy pa
lps y asambleas en la Adminis- 
tcación Publica, la medida ape
nas ha tenido'repercusión en Va 
Uaüolid.

has razones de la convocatoria 
son las retribuciones de los fim- 
Qonarios públicos para 1979; la 
iriçlusiôn de estos trabajadores en 
Ja Ley de Negociación Colectiva; 
el estudio de un convenio marco 
para los contratos laborales y la 
discusión fiel Estatuto de la Fun
ción Pública.

El me.s pasado ya se celebraron 
aSiUnbleas en diversas Ueicgacio- 
nes ministeriales vallisoletanas, 
pero en esta oportunidad la con 
vocatoria no ha tenido otra re
percusión que una asamblea en 
Educación y Ciencia, a las once 
y inedia de la mañana, y el paro 
iniciado aj'er en el IRYDA, que 
se mantenía hoy en su totalidad.

Gomo ya adelantábamos ayer, 
las razones que han impulsado a 
lós funcionarios del IRYDA a 
adoptar esta por tura, son la dis
conformidad con el diez por cien 
tç de aumento un sus incentivos, 
la discriminación de niveles, que 
siempiv benefician a los luncionq,-

más «Itos, y '-a no .aceptación, 
del Estatuto de-la Eunción Pú
blica.

-Hay otros aspectos rcivindicali; 
voe que lian sido planteados a1 
Ministerio de Agricultura, y q.uc 
en tanto no sean atendidos se 
raantendvá la postura de huelga.

LA HUELGA DEL TRANS
PORTE

£n torno a la huelga del 
transporte existe un claro con
fusionismo informativo, según 
que las versiones partan de 
una u otra asociación. Portavo
ces de ASVADETRA, es decir, 
los transportistas discreciona
les, el paro supera el 60 por 
lÓO, mientras que en opinión 
de ASATRALVA, es decir, los 
d^ líneas regulares Ja inciden
cia es muy escasa v todas las 
empresas a c r u p adas en ella 
trabajan con noimalidad.

Sin embargo, es muy proba
ble que el paro se deje notar

CONCESIONES UNIFICA
DAS, S. A. (CUNISA). 
Por acuerdo unánime de 
La Junta General Univer
sal de la Sociedad Conce
siones Unificadas, S. A. 
(CUNISA), adoptado en la 
reunión celebrada en el 
día de la lecha, se tras
lada el domicilio social de 
Puente Colgante, n.® 2 
(Estación de Autobuses), 
en Valladolid, a la calle de 
Canarias, n.° 7 (Estación 
Sur de Autobuses), Madrid. 
Valladolid, 14 de diciem
bre de 1978.—El Adminis
trador.

de maneta más ostensible a 
partir de mañana, cuando los 
c a m i o nes represen de otras 
provincias v va no vuelvan a 
salir. También se anuncia para 
mañana a las once una nueva 
reunión de la Federación Cas
tellano-Leonesa.

MITIN DE LA C.S.U.T.

Han continuado hoy las asam
bleas en empresas y tajos, dentro 
de las jornadas de lud^ha pro
pugnadas por la CSUT contra el 
pacto social, tratándose de los to
pes salariales, política de empleo, 
expedientes de crisis, contro'l de 
la Seguridad Social por los sin
dicatos democráticos y una liber
tad sindical plena.

En la asamblea celebrada en 
NICAS, el Comité de Empresa 
dirigió una carta a las centrales 
sindicales manifestando que no 
reconocerá ningún acuerdo que 
no respete el valor adquisitivo de 
los salarlos.

Las asambleas que han tenido 
mayor eco han sido las celebra
das en NICAS, Servicio de Lim
pieza y diversas obras de cons
trucción, sectores en los que la 
CSUT tiene cierta preponderan
cia.

Como un acto más de estas jor
nadas, se anuncia para esta tar
de, a las siete y media, en el sa
lón de actos de la AISS, un mi
tin en el que intervendrá Blan
ca Manglano, miembro de la Se
cretaría Confederal de la CSUT.

ASAMBLEA GENERAL 
DE LA C. E. 0. E.

Hoy se reúne, en el Audito
rium del Palacio de Congresos 
y E.xposiciones de Madrid, el 
Pleno de la Asamblea General 
de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les, a la que asiste, represen
tando a la Confederación Valli
soletana de Empresarios, don 
Félix Rodríguez Massa, vicepre
sidente de dicha Confederación 
y presidente de AVECO.

En esta reunión se aborda
rán lo.s siguientes temas: fp- 
fo'rme del Presidente sobre las 
actividades de la CÈOE; pro
puesta de modificación de los 
estât otos; incorporación de 
nuevos miembros; designación 
de presidentes y vicepresiden
tes de comisiones espcciali7.a- 
das; información sobre el plan 
de acción para 1979; propuesta 
de -aprobación del presupuesto 
ordinario de la CEOE para 
1979.

Asirnismo para el día 18 se 
anuncia la celebración de la 
Asamblea General de la CEPY- 
ME, y para el día 20 asamblea 
de ckílegados de Confederación 
Vallisoletana de Empresarios.

COMUNICADO DE CC. OO.
Y U. G. T. DE HOSTELERIA

Representantes de los Comi
tés Ejecutivos de las Federa- 

oiones Estatales de UGT y 
CC. OO. de Hostelería, se han 
reunido en Madrid para tratar 
temas concemnentes a los tra
bajadores del sector, siendo el 
princripal objetivo elaborar una 
estrategia común, para lo cual 
ambas centrales manifiestan:

1 .—La necesidad de negociar 
unos acuerdos marco que re
gulen las condiciones míniimas 
de trabajo en efl setnor, elimi
nando la irracional ordenación 
vigente, impuesta por el anti- 
gttt, smdiicato vertical en con
comitancia con los empresa
rios.

2 .—Que dichos acuerdos es
tatales deberán ser concreta
dos en los diferentes ámbitos, 
con el fin de recoger las pecu
liaridades de cada territorio.

3 .—Impulsar la movilización 
de los trabajadores de hoste
lería en todo el Estado para 
conseguir dichos objetivo.s.

J. O.

F01/CAC/OA/ r C/FA/C/A:
EV PA/tO FFCm
Tras la celebración de la 

asamblea a la que hacemos re
ferencia en esta misma sección, 
los funcionarios de la Delega
ción Pro'.'incial del Ministerio 
de Educación y Ciencia han 
decidido adoptar una postura 
de paro técnico, en apoyo de 
las reivindicaciones por las que 
p nivel nacional se han convo
cado asaníbleas y paros en la 
Administración Pública.

JUNTA asronn para ia 
CRIACION Mi COílCIO

M CCONOM/STAS
Ayer por la tarde se celebró 

en la Facultad de Ciencias Eco
nómicas y Empresariales una reu
nión de la que salió la composi
ción de una Junta Gestora que 
se encargará de dar los pasos le
gales necesarios para la creación 
del CZolegio Ofic’al de Economis
tas de Valladolid De entre las 
cien personas que asistieron, sie
te forman la Junta Gestora, que 
preside don Julio García Vllla- 
lón, decano de la Facultad. Esta 
Gestora elaborará los estatutos 
que se presentarán para su apro
bación después de vacaciones. 
Eleuterio Bolado, portavoz de los 
siete, comunicaba esta mañana 
que “el Colegio se puede dar por 
formado; faltan los trámites le- 
gaels, pero hay voluntad de sa
carle adelante”.

Este Colegio de Valladolid en
globaría a licenciados en Cien
cias Económicas, licenciados en

Sobre las nueve y media de 
esta mañana, dos individuos pe
netraron en la agencia urbana 
número 2 de la Caja de Ahorros 
Provincial, situada en el número 
85 de la carretera de Segovia, y 
tras amenazar a los presentes, 
robaron cerca de medio millón 
de pesetas. Instantes después em
prendieron la huida en un coche 
“Seat 1.430”, matrícula P-23.978, 
en el que les esperaba una ter
cera persona Posteriormente, el 
coóhe, que había sido robado en 
Palencia, fue abandonado po.r los

Organizado por la
Jí^rmíiní/íid/ Jp

Oonantes de Sangre

FESTIVAL 
MAÑANA

La Hermandad de Donantes 
de Sangre ha organizado en el 
í^lideportivo un festival infan
til y juvenil para mañana, 
sábado, a las cuatro y media 
de la tarde, en el que interven
drán el Club “Valladolid” de 
gimnasia rítmica, el Grupo de 
Judo del Colegio de Lourdes, 
e. Grupo de Flautas dVJ Insti
tuto San Juan de Dios y la 
Tuna Universitaria de la Fa
cultad de Derecho. Al final de 
las actuaciones se entregarán 
los premios dal concurso infan
til V juvenil y habrá sorteos 
entre los asistentes.

Ciencias Empresariales, intenden
tes mercantiles y actuarios de se
guros

Los tres miembros que desde 
hace un tiempo llevan trabajan
do en el tema leyeron sendos es
critos a los presentes: Valentín 
Gamazo, sobre la problemática 
actual del sector; Eleuterio Bola
do, sobre la necesidad de crear 
un colegio, y el decano García Vi*- 
llalón hizo las presentaciones y 
la introducción.

Una de las cláusulas del acta 
firmada al finalizar la reunión 
especificada la voluntad del Co
legio de Valladolid de “adaptar 
nuestras estructuras a la de Co
legio de Economistas de Clastilla 
y León, en su momento”, así co
mo la de dar cuenta de la crea
ción al Ck)nsejo General de la 
región a través del consejero de 
Economía y Hacienda. Eduardo 
Moreno.

ladrones y hallado por la Policía, 
que inició las investigaciones na
da más conocerse el suceso.

ROBAN UNA CAJA FUERTE 
CON 56 PESETAS

Pese a la experiencia que estos 
días están adquiriendo los ladro
nes, a base de práctica continua
da, anoche se dio un caso que no 
deja de ser una mancha en su 

trayectoria “profesional”.
Tras violentar la puerta de en- 

trada del taller que don Ciríaco 
Cuadrillero Martínez tiene insta
lado en la carretera de Burgos, 
los ladrones se pusieron a la ta
rea de abrir la caja fuerte de la 
empresa. Después de haberla vio
lentado se encontraron con que 
únicamente contenía 56 pesetas

ROBO DE RECETAS MEDICAS
EN BLANCO

Anoche se produjo un robo 
que más que por el valor mate- 
iial de lo robado, puede ser im
portante por el uso que se ha
ga de ello.

El doctor Crespo Pinilla de
nunció el robo de cuarenta re
cetas médicas en blanco del in
terior de su vehículo, un “Seat 
127” matrícula VA-4863-D, 
cuando lo tenía estacionado 
frente al número 24 de la calle 
Núñez die Arce. Los ladrones 
violentaron el cristal cortavien
tos y abrieron el coche.

ROBO DE DOS CUBERTERIAS
DE PLATA

Doña Agustina Brizuela Gon
zález ña denunciado el robo en 
su dojnicilio, calle Pasión, 21, de 
dos cuberterías de plata y otros 
objetos, valorando todo en unas 
600.000 pesetas. Los ladrones se 
cree que utilizaron una llave 
falsa o similares.

Adjudicadas las 
obras de terminación 

del nuevo
Gobierno Civil

Las obras de terminación del 
nuevo edificio para Gobierno 
Civil!, que se está construyendo 
diesde hace años en la Huerta 
Cel Bey, y de cuyas caracterís
ticas LIBERTAD dio cumpli
da cuenta en su día, han sido 
adjudicadas a la empresa “His- 
pano-ailemana” por una cuptn- 
tía de 114.478.178 pesetas.

Habían acudido a la subas
ta <x;ho empresas y la adjudi- 
caciión supone una rebajia im- 
potrtante en jel presupuesto, 
ya que el precio anterior estaba 
fijado en más de ciento cin
cuenta y dos millones de pese
tas.
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IVo haf' candidatos firmes ai cargo 

APLAZADA lA ELtCCION 
Dt neCAIIO CM DCBCCHO

SOBRE LA PROPUESTA DE LEY QUE EQUIPARA 
AMBAS TITULACIONES

Los titulares mercantiles oponen razones 
legales a las acusaciones de los estu

diantes de Económicas
La Junta de Facultad de De

recho, prevista para el pasado 
miércoles, no se celebró por 
¿scisión personal del anterior 
decano, profesor Prieto, que 
comiunicó por escrito a todos 
los componentes de la Junta 
la suspensión “sine die”. En el 
escrito.no se especificaban los 
motivos de la suspensión. No 
obstante, la razón que parece 
haber tenido más peso a la 
hora de la suspensión es el 
hecho de que se están cele
brando elecciones entre los 
alumnos, pero aún no hay re
presentantes que hubieran asis
tido a M Junta de ayer. Según 
ésto, es casi seguro que la pró
xima semana convoque de 
nuevo a la Junta.

No hay, por el momento, 
candidatos firmes a ocupar el 
cargo de decano. Se cree que 
el profesor Prieto volverá a 
presentarse, pero sin excesivas 
eaiantías de éxito. Suenan loa 
nombres de los profesores Car
los de Miguel, de Derecho Pro
cesal, y Torio, de Penal, y el 
del profesor Justino Duque, 
de Mercantil. Quizás en las ac-

La Junta de Gobierno considera 

escaso el presupuesto

Ayer se reunió la Junta de 
Gobierno de la Universidad, 
tratándose, entre otros, ios si
guientes asuntos:

Tras estudiar algunas trans
ferencias de crédito dentro del 
Presupuesto vigente, se consi
deró ¿a conveniencia de consti
tuir la Comisión de Personal 
prevista por los Estatutos Uni
versitarios. determiná n d o s e 
Que la misma sea presidida 
por un vicerrector y que quede 
integrada poi- el Secretario Ge
neral, el Gerente, cinco repre
sentantes del personal no do
cente (técnico, administrativo, 
auxiliar, subalterno y laboral) 
y cuatro del personal docente 
(catedráticos, adjuntos, ayu
dantes y encargados de curso).

A petición del representante 
de los Colegios Mayores, se 
examinó el problema que puede 
Representar la no consideración 
de los mismos en el antepro

LOS ALUMNOS DE EMPRESARIALES ABANDONARON 
EL ENCIERRO

Sobre las siete y media de la tarde los alumnos de Económicas y 
Empresariales abandonaron la Facultad, en la que estaban encerrados 
desde el mediodía del miércoles para protestar por el proyecto de 
t'quiparación de los profesores mercantiles con su titulación. El pro
lecto de ley será estudiado por una comisión de presidencia del Con
greso en el mes de febrero, por lo que los alumnos anunciaron su 
decisión de continuar las acciones a la welta de las vacaciones de 
í^íavidad.

Sobre la respuesta de los profesores mercantiles a sus alegatos, 
Que hoy publicamos en estas páginas, los estudiantes de Económicas 
Puntualizan que apoyan el aspecto profesional de sus peticiones, «pero 

el aspecto académico, sobre el que nunca aceptaremos que equipa
ren su título de rango profesional a nuesiro título académico-univer- 
-iiario».

tiraJes circunstancias cualquie
ra de los dos primeros fuera 
bienvenido, ya que los sectores 
que estarían dispuestos a for
zar la entrada de Justino Du
que opinan que aún no es el 
momento El' decano ahora 
nombrado será tm decano de 
transición, que apenas estará 
en el cargo unos meses, pues 
es inminente la aprobación de 
la nueva legislación sobre Uni
versidad, que traería aparejado 
el cese del decano. Esos secto
res prefieren “guardar” al pro
fesor Duque para una mejor 
ocasión; no quemarle en cinco 
o seis meses.

En parecidas circunstancias 
de falta de Decano se encuen
tran las Facultades de Cien
cias y Filosofía y Letras. En la 
r'acuitad de Ciencias se están 
haciendo intentos por variar 
la composición de la Junta de 
Facultad, encargada en ultima 
instancia de elegir Decano. Es
tos intentos chocan con Jos 
estatutos provisionales de la 
Universidad v la primera auto
ridad académica se ha nega
do tajantemente.—C.

yecto de Ley de Refonna Uni
versitaria acordándose expre
sar la inquietud de la Junta 
por los graves problemas que 
afectan a estas instituciones 
cuya pervivencia se estima 
muy convenientemente para la 
Universidlad.

Por último, examinado el 
presupuesto para el próximo 
año, aprobado por el Ministe
rio de Educación y Ciencia, se 
consideró que éste era absolu
tamente insuficiente y alta
mente injusto si se le compara 
con el de otras Universidades 
análogas, por lo que se deci
dió hacer llegar a les autori
dades correspondientes la más 
respetuosa pero enérgica pro
testa por este hecho y el ruego 
de que se corrija esta situa
ción. En este sentido, se ha 
solicitado una entrevista con 
el Director General de Univer
sidades con carácter urgente.

Hoy se ha celebrado en Madrid una reunión nacional de profesores 
mercantiles para tratar el tema de su equiparación con los licencia
dos en Ciencias Económicas y Empresariales, un tema que ha desatado 
abierta polémica entre los alumnos de la Facultad de Económicas y los 
alumnos de la Escuela Universitaria, por una parte, y los titulares 
mercantiles por otra. En el medio hay una proposición de ley que pre
tende igualarlos en la titulación. La opinión de los alumnos, recogida 
ya en estas páginas, es abiertamente contraria a la homologación por 
considerarla injusta, en base a los estudios realizados por cada uno. 
a las competencias profesionales y a que los titulares mercantiles, 
que es un titulo a extinguir, se están aprovechando de ciertas posi
ciones para sacar adelante la ley en su perjuicio.

Los titulares mercantiles, según 
el punto de vista de su Coordi
nadora Regional de Colegios Ofi
ciales, rebaten las acusaciones y 
ven la proposición de ley como 
el restablecimiento de unos “de
rechos inconmovibles” que ante
riormente les habían sido nega
dos. Las consideraciones de los 
alumnos de que los titulares mer
cantiles, con una carrera de ran
go medio, pasarían de un pluma
zo a gozar de los derechos de 
unos titulados universitarios, son 
rebatidas por aquéllos basándose 
en los siguientes argumentos le- 
gale.s :

El restablecimiento de la 
justicia no se puede hacer con- 
cediendo un nuevo título a los 
profesores mercantiles, porque 
y.a ie tienen, y nunca han pen
sado que sea universitario, si
no como mny bien dicen profe
sional, pero restableciéndose la 
vigencia de normas legales co
mo las siguientes: Real decreto 
de 4 de marzo de 1866 que tex- 
tuBlmjente dice: “Se entende
rán únicamente por Título Su
perior, además de los de Doc
tor y Licenciado el de Ingenie
ro y el de Profesor Mercantil”, 
y real decreto-ley de 28 de no
viembre de 1925, al disponer: 
“El Título de Profesor Mercan
til disfrutará de los privilegios 
académicos que tiene recono
cidos en analogía con el de 
Licenciado en Facultad”. Si a 
lo anterior agregamos que la 
ley de 17 de julio de 1953 seña
laba en la Disposición Transi
toria primera: “Sin perjuicio 
de Jo dispuesto en el artícu
lo 23, los actuales profesores 
mercantiles conservarán todos 
los derechos reconocidos en la 
legislación vigente, está claro 
que no es cierto que se preten
da el que por la Universidrld 
se nos conceda un nuevo Títu
lo..., sino que se nos restituya 
de lo que ilegaJmente se nos 
ha desposeído.

El carácter superior de un 
título, que arranca nadn menos 
que de 1866 y reconocido ror 
disposiioiones legales, nunca 
puede medirse por el número 
de cursos que conste la carre
ra sino por la profesionalidPd 
que alcance en la carrera el 
titulado. No somos un i ver.®'ba
rios, sino poseedores d'* un Tí
tulo Superior —el de Profesor 
Mercantil—. que s??mro^e tuvo 
tal carácter v ñor ello era 
equivalente al de licenciado en 
Facultad. Y r^mooco es acep
table ni de recibo el d'“eir nu*» 
de "un plumazo p.^sarínmf^ p. 
gozar de los mismos d'*cerHos 
oue los licenciados en C’ene-os 
Económicas y Empresariales”, 

porque esos derechos están re
conocidos por el recientísimo 
dlecreto 87^77 de 28 de abril, 
que aprobó ei Estatuto Profe- 
sionaJ de Economistas Profe
sores y Peritos Mercanitiles, es
tableciendo una total y absolu
ta identidad de funciones en 
Economía de la Empresa, entre 
profesores mercantiles y los 
licencioidos en Ciencias Econó
micas y Empresariales.

Resulta Qoioroso el ver cómo en 
las Cortes de un régimen persona- 
Pista se eleboraron normas qiie, 
por retroactivas, vulneran dere
chos adquiridos por los Profeso
res Mercanti’.es, y ello a impulso 
de movimientos demagógicos de 
cualificados miembros del ejecu
tivo que manejaron a los estu- 
diantes (Ley articulada de Funcio
narios Civiles del Estado, etc.), a 
los que ahora tampoco se les ha
bla claro. Se les dice por la Jun
ta de Decanos de Facultades, que 
deben de rechazar la proposición 
de la Ley de organizaciones de las 
Enseñanzas Mercantifes en tres 
ciclos, creando a tal fin Escuelas 
Técnicas toda vez que dichas en
señanzas son las que en cumpli
miento de lo previsto en la nor
mativa vigente al efecto, dan con
tenido y razón de ser a las actua
les Escuelas Universitanas, ¿ero 
no se les informa con claridad de 
la falta de solidez de la normati
va que sirvió de base a los estu
dios que cursan, o sea, a la crea
ción de las Facultades de Cien
cias Económicas y- Empresariales, 
Sección de Empresariales. En 
eefeto; el Decreto 2.836/1971 de 11 
de noviembre que las creaba, fue 
impugnado por el Consejo Supe
rior de Colegios de Titulares Mer
cantiles y anulado por Sentencia 
deí Tribunal Supremo de .Justicia 
de 17 de junio de 1974 .., sin que 
en verdad se haya cumplido toda
vía, razón por la que resuUa pre
ciso, en un Estado de Derecho co
mo es este, oue por Lev como 

in'’trábnmo«; c- p'^’HO 
cumplimiento en sus jusiog tér
minos *1 la d’SP''SÍr"''n> »nnr,ç,<Qria 
; 1., .1., T ('Ípnr.T-'-l E'L-ICI- 
ción de 4 de a eos lo de 1979, orca- 
n.zántibse Icealmente las Ense
ñanzas Mercantiles»

En sus alegaciones, los estu
diantes hacían un llamamiento 
a los partidos políticos, a lo que 
los titulares mercantiles con
testan que hacemos nuestro este 
párrafo, pero aplicado a nues
tros argumentos, que tienen ba
se en normas legales y en prin
cipios éticos y jurídicos y no a 
los que tristemente sirvió de 
colofón, que son una serie inin
terrumpida de d e s p r o pósitos, 
debiendo agregar también que 

los profesores mercantiles he
mos visto hasta el presente 
nuestros más caros ideales za- 
heriídos, nuestros más nobles 
empeños pisoteados por la de
magogia, y es llegado el momen
to de que, tras la aprobación 
de la Constitución, sea para 
nosotros, los perjudicaaos, y 
nuestros circunstanciales opo
nentes, una aspiración de con
cordia, un desafío de esperanza. 
<,Es que en la Constitución de 
1978 no puede tener cabida el 
justo contenido del decreto de 
4 de julio de 1919, que textual
mente dice: “La eficacia de los 
títulos académicos que el Esta
do confiere, no deben estar su
jetos a las modificaciones que 
experimenten la Organización 
de las Enseñanzas, como lo es
taría si por la creación de es
pecialidades o perfeccionamien
to de ciertas disciplinas, quie
nes se hallasen en posesión de 
titulo tuvieran que efectuar 
nuevos estudios para obtener 
otro para alcanzar derechos in
herentes a su profesión. ’*

Creemos que sí, y que los es
tudiantes de buena fe que lean 
la presente réplica se darán 
cuenta, al ponderar las circuns
tancias antes expuestas, que en 
nada podrá perjudicarles la 
aprobación de la Ley; antes al 
contrario, conseguirán apunta
lar la maltrecha situación legal 
de la Facultades en las que cur
san sus estudios por la vía de 
esta reorganización, a la par 
que verán restablecida la justi
cia de unos profesionales hones
tos que fueron y son, porque 
aún trabajamos, dignos pioneros 
de los estudios que hoy cursan 
ellos como generación que to
ma el “testigo” de la nuestra, 
en camino de extinción.

Como colofón a todo lo ante
rior, cabe decir que mediante 
la promulgación de la discutida, 
proposición de ley se va a res
tablecer uno de los más impor
tantes derechos humanos y un 
principio de justicia que no só
lo no los tuvo en cuenta respec
to a los profesores mercantiles, 
el anterior régimen, sino que 
los trasgredió y vulneró abier
tamente, como son la seguridad 
jurídica y la irretroactividad. de 
las Leyes. Es decir, se va a es
trenar con todos los honores, 
“desfaciéndose el entuerto” in
ferido a un colectivo profesio
nal, el artículo 9.3 de la Ley de 
Leyes, que dice: “La Constitu
ción garantiza el principio de 
legalidad, la jerarquía normati
va, la publicidad de las normas, 
la irretroactividad de las dis
posiciones sancionadoras no fa
vorables o restrictivas de dere
chos individuales, la seguridad 
jurídica, la responsabilidad y la 
interdicción de la arbitrariedad 
de los poderes públicos. Bien 
merecerá la pena que en el 
preámbulo o exposición de mo
tivos de la Ley se hiciese alu
sión a tan fundamental motivo.”
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REUNION DE EAS ASOCIACIONES 

PROrESIONAEES AGRARIAS

• CRESCENCIANO SANZ 
ARRANZ, EN LOS 
“VIERNES DEL 
SARMIENTO”

A las ocho de esta tarde, 
en el salón de actos del Ban
co de Bilbao, entrada por 
Duque de la Victoria, se ce
lebrará un nuevo acto cultu
ral, dentro del ciclo organi
zado por los grupos literarios 
“Sarmiento” y “Juan de Ba
ños” y la Obra Cultural del 
Banco de Bilbao en Vallado- 
lid. La entrada, como siem
pre, es libre, pudiendo asis
tir todas las personas que lo 
deseen, sin necesidad de nin
gún tipo de invitación espe
cial.

Este acto estará dedicado 
al poeta vallisoletano Cres- 
cenciano S a n z Arranz, el 
cual estaba anunciado el pa-

guio 
lulturnl

expQSicioNes
• CAJA DE AHORROS 

DE SALAMANCA
Expone Angel Galán. 

Acuarelas. Hasta el día 20. 
Visitas, de 7,30 a 9,30; fes
tivos, de 12 a 2.
• STUDIUM

Exposición conjunta de 
rjbrais de varios artistas es
pañoles y extranjeros, has
ta el día 19. Visitas: Lunes 
a viernes, de 10,30 a 13,30 
y de 5 a 9. Sábados, de 
10,3Q a 13.30 y de 6 a 8.
• CARMEN DURANGO

Expone José Bergamin, 
Visitas, en las horas de cos
tumbre,

• MUSEO DE PINTURA
Exposición homenaje a 

García Benito, hasta el 
día 17 de diciembre,

- • GRISALLA
Hasta el 30, joyas, cris

tales, pequeñas esculturas, 
cerámica. Exponen Pala
cios Tardez, Carmen Zu- 
lueta, Capobianchi y otros. 
De 6.30 a 9.30.
• CAJA DE AHORROS 

PROVINCIAL
Hasta el día 30. primera 

exposición de artes plásti
cas y artesanía del Hospi
tal Psiquiátrico. Visitas: la
borables, de 7,30 a 9,30; 
festivos, de 12 a 2.

• CAJA DE AHORROS 
POPULAR

Oleos de José Miguel Isla, 
hasta el día 20. Laborables, 
de 7,30 a 9.30.
• CASTILIA

Hasta el día 16, obras de 
Baeza. Visitas: laborables, 
de 7.30 a 9,30.
• OLENKA

Hasta el día 18, dibujos 
de A. Cuesta. Visitas: la
borables, de 7 a 9; festivos, 
de 12 a 2.

sado día 7, acto que fue sus
pendido y aplazado hasta hoy 
por causas ajenas a la volun
tad de los organiiadoros y 
del conferenciante.

Sanz Arranz dará a conocer 
aigunos de sus poemas, per
tenecientes a sus muchas 
obras escritas. Son poemas 
de corte clásico, de gran sa
bor popular. Pertenece el 
autor a esa serie de poetas 
de mérito que escriben en si
lencio y que muy rara vez 
dan a conocer su obra. Los 
poemas serán leídos por San
tiago Quintero Vergara, que 
tantos admiradores tiene en
tre el público que asiste al 
“Sarmiento”. El poeta pon
drá fondos musicales inter
pretados por él miamo.

• AULA DE CINE DEL 
ATENEG

Continuando ei Vlíl Cursi
llo de Formación Cinemato
gráfica, organizado por el 
Cmedub “Aula de Cine del 
Ateneo ”, hoy, viernes, ei 
profesor don Cándido Fer
nández hará un estudio de la 
filmografía de Aicxei Dov- 
chenko, del que se proyecta-

rá “La tierra”, de 1930, obra 
maestra que traspira amor 
hacia el paisaje, las flores, 
ei cielo y las gentes de su 
Ucrania natal, constituyendo 
un poema visual en el que el 
hombre y la naturaleza apa
recen unidos en una fusión 
casi mítica.

La sesión se celebrará en 
el salón de actos de la Caja 
de Ahorros Provincial de Va
lladolid, a las siete de la tar
de, y como es habitual en 
todos los ' actos del Ateneo, 
la entrada es pública.

. • CLAUSURA DE LA 
EXPOSICION DE 
EDUARDO GARCIA 
BENITO

Esta tarde, a las siete y 
media, tendrá lugar en el 
Museo de Pintura (calle de 
la Pasión) la clausura de la 
exposición-homenaje al pintor 
Vallisoletano Eduardo García 
Benito.

A continuación y dentro de 
la II Semana Musical “San
ta Cecilia”, se celebrará, en 
él mismo Museo de Pintura, 
un concierto del Coro Uni
versitario, sumándose así al 
homenaje al ilustre pintor.

Organizado por la Hermandad de Donantes de Sangre

fíSin^i ji/ma

La Hermandad de Donantes 
de Sangre ¿e Valladolid ha or
ganizado para mañana, a las 
cuatro y media, en el Polide- 
portivo de “Huerta del Rey”, 
un Festival Juvenil e Infantil, 
en el que intervendrán el Club

avisos
NUEVO TELEFONO EN LA 

DELEGACION DE HACIENDA

A partir de esta fecha, el núme- 
rc de la central telefónica, recien
temente instalada, para todos los 
servicios es o’. 22 99 81 (16 líneas).

COMISION LOCAL DE LA 
MUTUALIDAD AGRARIA

DE INTERES PARA LOS TRA
BAJADORES AGRICOLAS POR 
CUENTA AJENA Y PROPIA

Para general conocimiento 
de los trabajadores agrícolas 
por cuenta ai^na y propia afi
liados al Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad So 
cial pertenecientes a esta Co 
tnisión Local de Valladolid, se 
comunica que la partir del miér
coles, día 20 del presente mes 
¿e diciembre, el cobro de cupo 
nes, altas, bajas y demás ser
vicios de la Comisión Local die 
la Mutualidad Agraria serán 
atendidos en la ¡^cretaria de 
esta Cámara Agraria Local, si
ta en la Plaza de Madrid, 4, 
pdanta baja (antigua Casa Sin
dical),

Valladolid de Gimnasia Rítmi
ca, el Grupo de Judo del OaJe 
gio de Lourdes, ei Grupo de 
Flautas de-I Instituto “San Juan 
de Dios ’, las Damas de Gale
rías Preciados y la Tuna de la 
Facultad de Derecho.

En el curso del acto se pro
cederá a la entrega de premáos 
del (Concurso Infantil y Juve- 
ná' en su edición de 1978; se 
sortearán regalos entre los 
asistentes. Las invitaciones po
drán recogerse en todos los 
colegios y en la Secretaría de 
la Hermandad.

El día 21

Homenaje del Magisterio 
a doña Angelita del Barrio, 
inspectora-jefe de EGB
Con motivo de la jubilación 

de doña Angelita del Barrio 
Higuera como inspectora jefe 
de EGB, el Magisterio de Va
lladolid y provincia le ofrece
rán una comida-homenaje en 
el restaurante de la Feria de 
Muestras el día 21 del corrien
te mes. a las catorce horas.

Las invitaciones para asistir 
a dicho homenaje habrán de 
retirarse antes del día 20 y a 
partir de mañana, sábado, en 
el mismo restaurante o en la 
Delegación del Ministerio de 
Educación v Ciencia (don Ale
jandro en el Servicio de Ins
pección).

PM0 Of mfiumcion/fs /i 
IOS 40010/1 mfs 4ffm0s 

poo US fooíiuns
Ayer tuvo lugar en la Dele 

gación Provincial de Agricul
tura una reunión con represen
tantes de las Asociaciones Pro
fesionales Agrarias de la Pro
vincia y la Cámara Provincial 
para tratar del pago de las ín- 
demnizaciones a los agriculto
res que sufrieron en sus cose
chas de cereales siniestros de 
pedrisco sin tener aún suscrita 
la correspondiente póliza de 
seguro.

Como se recordará^ el día 20 
de maj^o del presente año des
cargó una toamaenta de agua y 
pedrisco en una amplia zona 
de esta provincia, sin que ios 
apicultores de dicha zona hu
bieran tenido la op v.uiirdad 
de suscribir la Gorrespondiente 
póliza de seguro.

La tormenta se orJoujo en 
una época anormal por le tem
prano. para lo que es habitual 
en Valladolid, y como dec'mos 
aún no se había abierto el pla
zo de formalizacióii del segu
ro, que se hizo días mas tarde 
dentro del mismo mes de a. ayo.

La situación planteaba un 
problema de tipo legal por un 
lado y de daños reales sin nin
guna responsabilidad por parte 
de los agricultores, por otro.

Todas' las Asociaciones mos 
traron su inquietud por el te
ma y colaboraron en valorar 
su dimensión lo que fue eje
cutado por funcionarios del 
Ministerio por un lado y por 
agentes del “POOL” de Entida
des AseguradoTas posterior
mente.

La solución a este problema 
h?, sido lenta y laboriosa y el 
SENPA ha debido mantener 
múltiples reuniones tanto con 
la Dirección Crer-n'al de Segu
ros, como con ©1 ‘POOL’ de 
Entidades Coaseguradoras.

Este esfuerzo del Ministerio 
que por las circunstancias an
tedichas es fácl de valorar, ha 
dado como frutos lo que a con 
tinuación se indica y que ha 
sido ©1 objeto de la reiuión 
antedicha, y que .se resucie a 
continuación:

ExcepcionaJinente, y para es
ta campaña, las indewniz&cA 
nes se pagarán asi:

1.” Serán abonada^ los in
demnízale i ones de todos los si
niestros sufridos por los agri- 
cul tores con valor de cose d a 
de cereales inferior a lM«i9 
pesetas que hayan su,scril'j la 
póiliza de seguros, aun cuando 
va hubieran sufrido el siniestro 
(se recuerda que en oa 
sos el seguro ©s gratuito pera 
el agricultor y es el oENíA 
quien corre con el costo dd 
seguro).

2." Serán asimismo indem
nizados todos los siniestros de 
agricultore.s con coceen a de 
cereales superior a 180.000 pe
setas que hayan suscrito la ao- 
rrespondiente póliza del Segu
ro, aunque ya hubieran sufrido 
eil siniestro, siempre v cuando 
es.^os agricultores hubieran sus
crito el .seguro de cereales en 
campañas anteriores.

Las Asociaciones Profesiona
les Agrarias prestarán su cola
boración para informar a los 
agricultores sobre esta resolu
ción, así como para esclarecer 
los casos junto con la Delega
ción, V dentro de ella la Jefa
tura Provincial del SENPA.

Los términos municipales 
aifeotados por la tormenta de 
referencia son: Ada lia. Bercero, 
Galleffos de Homiia, Mota del 
Marqués, Tordeaillas, Tiedra, 
Veara de Val de tronco. Vfflai 
barba, Sieteisrlesias de Traban- 
eos y Nava del Rev.

UNION
ELECTRICA

DIVIDENDO A CUENTA
El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado 

el pago de un dividendo a cuenta de los resultados del presente 
ejercicio a las acciones cuya numeración se relaciona y por la 
cuantía que se indica, después de efectuada la preceptiva reten
ción del impuesto:

25,— Ptas. a las acciones números 1 al 59.393.190
21,875 Ptas. ” ” ” 59.393.191 al 60.304.687
18,83,'i Ptas. ” ” ” 60.304.688 al 60.305.237
12,59 Ptas. ” ” ” 60.305.238 al 67.843.392

El pago de dicho dividendo se efectuará a partir del próximo 
día 2 de Enero de 1979, mediante el estampillado de las accio
nes, en las oticinas centrales y sucursales de los Bancos Urquíjo, 
Hispano Americano. Central, Caja de Ahorros y Monte de Pie
dad de Madrid, Confederación Española de las Cajas de Aho
rros, así como en las olicinas de la Sociedad.

Madrid, 7 de Diciembre de 1978.—EL CONSEJO DE ADMI
NISTRACION.
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PLENO DE LA DIPUTACION

Safan las tasas por prestación de 

servicios en los Centros Provinciales

Proyecto para construir cuatro centros asistenciales

en Iscar, Olmedo, Peñafiel y Tordesillas

Se inaugurará mañana en la 
Cafa de Ahorros

Exposicm fíimd 
miisomn

Por primera vez funcionará una estafeta móvil 
de Correos, con matasellos conmemorativo

El Heno de la Corporación Provincial comenzó, ayer, en la Resi
dencia «Cardenal Marcelo», con un;i intervención del presidente, señor 
Molero Sampedro, dando cuenta de las gestiones realizados por él, en 
nombre de la Corporación, desde la sesión plenaria anterior. Añadió 
que éste era un hábito que, en su opinion, había que mantener, además
de dar cuenta del cumplimiento o 
sesión.

Todos los acuerdos adoptados 
en el Pleno anterior, según ex
plicó el Presidente, han sido 
cumplimentados, salvo lo que se 
refiere a la formalización de las 
pólizas de seguro de incendios 
de los inmuebles de la Dipu
tación, trámite en marcha y que 
se culminará en una fecha pró
xima. Siguió el señor Molero 
Sampedro explicando las entre- 
v;stas mantenidas con los fun
cionarios para tratar el tema 
de Las pruebas selectivas de ac
ceso, manifestando que existía 
cierta tensión entre el personal, 
que pretendían demorar estas 
pruebas hasta que se publique 
el Estatuto del Funcionario de 
Administración Local. No sabe
mos cuándo va a publicarse tal 
estatuto, y es evidente la nece
sidad de celebrar cuanto antes 
pruebas selectivas para conso
lidar a los empleados como fun- 
cicnarios.

Terminada la intervención del 
Presidente, el diputado señor 
Alonso Zancada sugirió que

IOS BARRIOS
Siguen las ocupaciones en “Arturo Eyries” 

Reunida la Comisión de 
Ad/uditiLidàn de Viviendas

La Comisión de Adjudicación de 
Viviendas se encuentra reunida en 
la Delegación -Provincial del Mi
nisterio de Obras Púbhcas y Ur
banismo desde primeras horas de 
esta mañana. Según el subdele
gado, que hace las funciones de 
delegado por enfermedad del ti
tular, se van a adjudicar urgente- 
inente uSu cantidad importante 
de viviendas, quizá hoy mismo.

SIGUEN LAS OCUPACIONES
De nuevo ayer por la tarde 

fueron desalojados de las vivien
das que habían ocupado en el 
polígono de Arturo Eyries varias 
familias. El desalojo se produjo 
en idénticas circunstancias que 
el del martes pasado y con las 
ïnismas familias. Pero a última 
hora de la noche, los desalojados 
Volvieron a ocupar otro bloque 

el mismo polígono, resaltan
do que continuarán con estas ac
ciones hasta que se entreguen las 
casas.

Por su parte, la Delegación Pro

no de los acuerdos de la última 

también los diputados debían 
dar cuenta, antes del comienzo 
de las sesiones plenarias, de 
aquellas gestiones de cierta im
portancia que hubieran reali
zado.

El orden del día comprendía 
treinta y un puntos, y aunque 
la mayoría de ellos iban sufi
cientemente estudiados, todos y 
cada uno de ellos fueron deba
tidos y contaron con la expli
cación previa de la Presidencia.

Entre los asuntos tratados me
rece destacarse la aprobación 
¿el segundo Plan Adicional al 
provincial de Obras y Servicios 
de 1978, por 138 millones de pe- 
pesetas, a cubrir al cincuenta 
por ciento por la Diputación y 
ei Ayuntamiento y en el que 
están incluidas cuarenta y cua
tro obras.

El Presidente dio cuenta del 
proyecto de construcción de 
cuatro centros asistenciales en 
la provincia, que serían ubica
dos en Tordesillas, Iscar, Peña- 
fiel y Olmedo, “siempre que los 

vincial, que ha convocado una 
rueda de Prensa para las seis de 
la tarde en la que explicará las 
adjudicaciones, está estudiando Ja 
posibilidad de emprender accio
nes legales contríi los ocupantes.

SESIONES DE TEATRO Y 
MUSICA PARA JUBILADOS, 

EN LAS DELICIAS

La Asociación Famiiliar de 
Las Delicias, a través de Acción 
Sociail, ha organizado para el 
próximo domingo, a las cuatro 
V inedia de la tarde, en la pa
rroquia de San Francisco de 
Asas, una sesión de teatro y 
música para jubilados.

En la sesión de teatro, el 
cuadro escénico de la O.N.C.E. 
compuesto por Juliana Benito, 
Juliana Zurdo, Manuel Fernán
dez y Luis Urd<iaJes bajo la 
dirección de Manuel San José, 
pondrá en escena “El sexo dé
bil”. La .sesión musical correrá 
a cargo del “Trío Tordesillano”

Ayuntamientos respectivos se 
comprometan a cubrir la dife
rencia entre el presupuesto de
finitivo y las aportaciones de 
Sanidad y Diputación. El presu
puesto asciende a once millones, 
y las aportaciones de los dos 
organismos suman tres millo
nes. Sin embargo, hasta ahora, 
el Ministerio ha pro-puesto la 
ci’eación de tres centros sola
mente, para los que existe un? 
provisión de nueve millones, 
tres para cada uno, y la res
puesta de la Diputación es que 
sean cuatro los centros y, por 
tanto, aumentarse al dotación 
en oíros tres millones.

MODIFICADAS LAS TASAS 
DE LOS CENTROS PRO

VINCIALES

Se esperaba con cierta expec
tación la propuesta de modifica
ción de la Ordenanza Fiscal pa* 
la la exacción de tasas por pres
tación de servicios en el Hogar 
Guacería Infantil “Don Juan 
de Austria” y Educación Espe
cial de Boecillo La situación 
económica de estos centros no es 
precisamente optimista, porque 
los déficits son respetables y, 
como se apuntó en la sesión, 
cen esas bajas que se proponen, 

«esa situación se agravará, res
pondiendo el Presidente que se 
está estudiando el aprovecha
miento exahustivo de cada cen
tro. La» nuevas Ordenanzas, con 
sensibles bajas sobre las ante
riormente aprobadas, establecen 
para el cómputo de los ingresos 
familiares los de ambos cónyu
ges, más los de los hijos, al cin
cuenta por ciento. Con cinco hi
jos en la guardería, la cuota to
tal no pasará de las doce mil 
pesetas, y los mínimos estable
cidos son de 2.500 pesetas ejv ré
gimen de internado y 2.250 en 
externado.

El Pleno ratificó los nombra
mientos de don Juan Antonio 
Espina del Barrio y don Jesús 
Pascual de la Cala como médi
cos residentes del Psiquiátrico, 
después de leerse el informe 
completo y tras la advertencia 
del Presidente de que habían 
surgido discrepancias e incluso 
presentado un recurso.

Se aprobó también eF proyec
to de ensanche y mejora del 
primer tramo del Camino Vie
jo de Simancas”, y el Pleno 
quedó enterado de la concesión 
de subvenciones del Consejo 
Superior de Deportes para 
obras de instalaciones deporti
vas en Pedrajas de San Esteban 
y Montemayor de Pililla.

Por delante, la Corporación 
Provincial había quedado ente
rada de la aceptación por parte 
de la Dirección de Administra
ción Local de las razones ex
puestas por don Basilio Sáez pa
ra presentar su dimisión como 
Presidente.

Del 16 al 18 se va a cele
brar, en el Salón de Conven
ción de la Caja de Ahorros 
Provincial, la Exposición Fi
latélica Vallisoletana. La pri
mera, después de once años, 
que se ofrece en- nuestra ciu
dad, por parte del Grupo Fila
télico Vallisoletano, de acuer
do con la normativa de la 
FESOFI.

La nuestra, según nos expli
ca uno de los organizadores, 
don Pedro Carretero Ajo, tie
ne carácter meramente divul- 
gativo. Se trata de mostrar a 
los vallisoletanos qué es y có
mo se interpreta la filatelia, y 
Iras esta exposición está pre
visto desarrollar una serie de 
charlas y proyecciones de di
vulgación.

En treinta paneles se está 
montando esta exposición, en 
la que se exhibirán varios mi
llares de sellos.

—Son en total —nos dice el 
señor Carretero Ajo— trece 
colecciones las que van a exhi
birse, pertenecientes a nueve 
expositores.

—¿Por qué tres días sola
mente?

—Hay que tener en cuenta 
que la duración de las expo
siciones de filatelia son bas
tante más breves que las de 
otro tipo, y la razón hay que 
buscarla en la delicadeza de 
los objetos que se exhiben. El 
sello es muy sensible a la hu
medad, la luz, el calor..., y de 
ahí que las exposiciones, por 
lo general, no excedan de una 
semana.

Dos meses y medio lleva 
trabajando la Comisión del 
Grupo Filatélico Vallisoletano 
—que a partir de ahora se 
llamará Grupo Filatélico y Nu
mismático— en la organiza
ción de esta Exposición. Con
don Pedro Carretero Ajo for
man parle de esta Comisión 
don Félix Sánchez Poncela, 
Ursicino Bastardo P i n a c h o, 
Enrique Pérez Duro, Francisco 
Castro Manrique, Luciano Gue
rra García, Fermín Bahillo 
Jiménez, Anselmo Rojo Allúe 
y Enrique Bailón Arregui. La 
gran novedad de esta muestra 
es que, por primera vez, va a 
funcionar una Estafeta móvil 
de Correos, con matasellos es- 

j pecial conmemorativo de esta 
Exposición.

—¿No piensan realizar expo
siciones competitivas?

—Esta tiene el carácter de 
preparación para la competi
tiva que se celebrará proba
blemente en mayo próximo. 
A partir de ahora, todas las 
exposiciones que celebremos 
tendrán carácter competitivo. 
La del próximo año servirá 
para calificar a los que hayan 
de participar en la exposición 
regional castellano-leonesa, que 

a su vez dará los clasificados 
para la nacional.

—Parece que en Valladolid 
existe una gran afición a la 
filatelia...

—Efectivamente, así es. El 
Grupo Filatélico tiene ahora 
unos quinientos socios y el 
dato que nos refleja el auge 
experimentado últimamente es 
que en esíe año se han pro
ducido doscientas altas.

El Grupo Filatélico tiene do
micilio social, dentro del Ho
gar Pax, de Plaza de España, 
número 13, y los socios pagan, 
aparte una cuota de entrad», 
otra trimestral que se desti-

D. Pedro Carretero, del Gru
po Filatélico V’allisoletaiio.

na, principalmente, a la ad
quisición de las colecciones 
que periódicamente edita la 
Fábrica de la Moneda y Tim
bre. Añade el señor Carretero 
Ajo que. a juzgar por el vo
lumen de transacciones que 
se observa cada domingo en 
la Plaza de Cantarranillas, 
puede estimarse que la cifra 
de coleccionistas filatélicos que 
existen en Valladolid será su
perior a los tres mil.

—¿Es un hobby caro?
—Puede ser caro o barato. 

Quiero decir que ésto no cs 
vna afición privativa de una 
determinada clase social. Pue
den hacerse colecciones caras 
y baratas. Hasta hace poco lo 
que más se estimaba eran el 
coleccionar sellos que ya ha
bían prestado su valor y, por 
el contrario, ahora se ha im
puesto el sello no usado. Hay 
una gran variedad de coleccio
nes y en general mucho cam
po para ajustarse a toda clase 
de presupuestos.

—¿Y el sello como inversión?
—Desde luego, tiene más es- 

fabilidad que la Bolsa, por
que una cosa es segura, y e.s 
que nunca se perjudicará su 
valor facial y al revés, lo prác
ticamente seguro es que en 
menos de un año se duplique 
su valor.

P.
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EL DIA 21
OOM JUAM CARLOS PRtSlDIRA LA 
RCUMIOM DC LA JUMTA DC DCCCMSA

0Fm/i/0EP/i[si//ms 
Elms Eñ/ mEPi/i

MADRID. (Efe).—El pr-ximo día 21, el Rey 
Don luan Carlos presidirá la reunion de la Jun
ta de Defensa, que se celebrará en el Palacio 
de La Zarzu31a, según ha comunicado a «Efe» 
la Secretaría de Estado para la Información.

«En el día de ayer—dice el comunicado— 
conforme se informó oportunamente,, el Presi
dente del Gobierno se reunió con el Vicepresi
dente primero del Gobierno y Ministro para la 
Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, y 
la Junta de Jefes de Estado Mayor.

Dicho acto, inscrito en un marco de reunio
nes periódicas que se celebran habitualmente.

tuvo como principales objetivos: de una parte, 
el intercambio de información general sobre 
aspectos técnicos de las Fuerzas Armadas y, 
por otro, el análisis y subsiguientes tomas de 
decisión sobre adquisición de material por par
te del Ejército de Tierra.

Finalmente, en la citada reunión se preparó 
el orden del día de la pró.xima Junta de Defen
sa Nacional, que ha sido convocada por el Pre
sidente del Gobierno para el próximo día 21. 
Dicha reunión se celebraríi bajo la presidencia 
de Su Majestad el Rey y tendrá lugar en el Pa
lacio de La Zarzuela.»

EmE/SE/l OEl COPIEE CEmi
OE C. s. E. COñI P/l/íl/mH9S

MADRID. (PYRESA). — A las 
doce de la mañana de ayer se 
leunió en el edificio “Arriba” 
el Comité Central de Medios de 
Comunicación Social del Esta
do con los diputados Fernando 
Soto (PCE) y Alfonso Lazo 
(PSOE) ambos miembros de la 
Subcomisión de Cultura creada 
por los pactos de La Moncloa.

El Comité Central de MCSE 
njaniíestó su protesta por no 
haberse permitido que la re
unión conjunta fuera publicada 
para los trabajadores de la ca
sa, e hizo una exposición deta
llada de la situación, tras las 
entrevistas mantenidas el miér
coles, a los parlamentarios.

La postura de los dos dipu
tados fue claramente favor a ole 
o los trabajadores, y ratificaron 
el apoyo ae sus respectivos par
tíaos al proyecto de defensa de 
una Prensa pública regionaliza- 
ua. Alfonso Lazo, por su parte, 
señalo que el PSOE presentará 
una protesta formal ante el Pre
sidente del Congreso y otra ver
bal ante la Junta de Portavo
ces por la no elevación al Go
bierno, por el Presidente del 
Congreso, del informe de la 
Subcomisión de Cultura de la 
Cámara.

Respecto a la intervención de 
Pío Cabanillas en la Comisión 
de Cultura, los parlamentarios, 
de una manera informal, mani
festaron que consideraban que 
había sido improvisada por el 
Ministro de Cultura ante la al
teración del orden del día pre- 
tisto y a consecuencia de la 
pregunta que le fue formulada. 
Fernando Soto y Alfonso Lazo 
no consideran posible que el 
Gobierno recurra al decreto-ley 
para la solución del futuro de 
los Medios de Comunicación So
cial del Estado, por dos causas 
fundamentales; la promesa for
mal de Pío Cabanillas y porque 
ello supondría la ejecución de 
un método antidemocrático. En 
relación a la eventual paraliza
ción del informe de la Subco
misión —por la consideración 
ne dos letrados de las Cortes de 
la incompetencia de dicha Sub
comisión para elaborar un in
forme sobre la cuestión—, los 
parlamentarios socialista y co
munista recordaron que el in
forme fue asumido por la Co
misión del Congreso, y que al 
hacerlo suyo reúne la necesaria 
competencia como para que sea 
válida su posterior tramitación.

En opinión de los parlamen 
tarios la solución al problema 
de los MCSE debe conseguirse 
er. el marco global de los pro
blemas de pretensión de priva
tización de sectores como Sa
nidad, Enseñanza... etc, y para 
ello se debe llegar a un acuerdo 
ciudadano sobre el mismo. Por 
ese motivo consideran necesla. 
rio que los trabajadores reanu
den las campañas de populari
zación para el conocimáento 
del tema.

Femando Soto añrmó que 
es obligado insistir en la cam
paña de concienciación de to
dos los trabajadores de todo 
el país sobre la necesidad de 
una Prensa pública en el marco 
de los restantes prioritarios a 
nivetl de Estado.

Los dos parlamentarios con
sideran que el proyecto de una 
Prensa, democrática elaborado 
por los trabajadores de MCSE 
es excelente y que encaja den
tro del marco de libertad de 
mercado defendido estos días 
en el Congreso por los diputa
dos de Alianza Popular.
NOTA DE LA PRESIDENCIA 

DEL CONGRESO
MADRID. (PYRESA). — En 

rcdaeión con la nota de Pren
sa del Comité Central de Em 
presa de Medios de Comunica
ción Social del Listado, inser
tada en varios diarios. ei Gabi- 
rxte de Prensa de la Presiden
cia del Congreso quiere preci
sar lo siguiente:

“Que, en modo «Mgunc, le 
cabe responsabilidad por “ha
ber detenido las recomendacio
nes de la Subcomisión dv Cul
tura”, por cuanto, a tenor del 
informe que se refiere, los le
trados de la Cámara coincidían 
en señalar que “la citada Sub
comisión no era en absoluto un 
órgano parlamentario, sino una

NOTA DEL CO.MITE CENTRAL DE M. C. S. E.

El Comité Central de trabajadores de MCSE nos remite la siguiente 
nota: «El Prc.'-idente del Congreso, Alvarez de Miranda, nos ha evitado 
a los trabajadores la enojosa tarea de demostrar, una vez más, que el 
Ministro de Cultura, Pío Cabanillas, ha faltado a la verdad en redación 
con el tema de los periódicos de Medios de Comunicación Social del 
Estado.

Alvarez de Miranda reconoce que, nada menos que por tres veces, 
envió el informe de la .Subcomisión de Cultura al Gobierno, cuando 
Pío Cabanillas lo había negado oficialmente ante la Comisión de Cul
tura del Congreso y el secretario de Estado, Gabriel Cañadas, había he
cho lo propio ante este Comité Central.

La afirmación del Presidente del Congreso pone de manifiesto ¡o 
que siempre hemos dicho los trabajadore.s: un sector del Gobierno de 
UCD, para defender o aumentar sus privilegios, recurre a todo, incluso 
a la mentira.»

Comisión integrada por miem
bros designados por el Parla
mento y miembros designados 
por la Administración, cfue no 
tenía como función ninguna ac
tuación conectlada con las ta
reas de la Cámara, ni su Secre
taria fue desempeñada por los 
servicios del Congreso de los 
Diputados, sino por los servi
cios del Ministerio de Cultura 
y más precisamente por el 
señor Fernández Mazaramoroz, 
funcionario del Cuerpo Técni
co de Turismo adscrito al Mi
nisterio de Cultura”.

De lo anterior se desprende 
qtie no resultaba en ningún 
momento preciso que la Cáma
ra transmitiese el resultado de 
los trabajos de esta “Subcomi
sión” al Gobierno, que estaba 
directamente representado en 
dicha “Subcomisión” y que 
verosímilmente debía tener co
nocimiento de los resultados 
de estos trabajos antes que iR 
ptopia C^ara, puesto que 
eran funcionarios del Ejecuti*- 
yo los que desempeñan su Se. 
cretaria.

Pese a todo lo dicho, la Cá
mara, mediante oficio del día 
29 de julio, registro de sali
da 1.853, remitió la propuesta 
formulada por la mencionada 
“Subcomisión” el Exemo. Sr. 
Presidente del Gobierno (Secre
taría General de Relaciones con 
las Cortes), ante una petición 
telefónica del Ministerio de 
Cultura, de nuevo se le envió 
una fotocopia de la menciona
da propuesta a finales de sep
tiembre. y por último, de nue
vo, en respuesta a un escrito 
de la Secretaría General de Re
laciones con las Cortes de fe
cha 25 de noviembre, se envió 
a dicha Secretaría, el día 30 
del mismo mes, una nueva fo
tocopia de la mencionadla pro
puesta.”

ETA reivindica los atentados de Vitoria y Pasajes
MADRID. (Efe.) -Manuel Sarasqueta Zubierrementería, de 24 años 

y José Miguel Azurmendi Albizu, de la misma edad, fueron detenidos 
ayer tarde en Rentería bajo la acusación de ser miembros liberados 
de ETA-Militar y como presuntos implicados en el atentado terrorista 
que causó tres víctimas en el bar «Urgull». de San Sebastián, seg-ín 
ha sabido «Efe» en fuentes policiales. Sarasqueta y Azurmendi fueron 
detenidos por la Policía cuando se encontraban en el domicilio de 
María Celina Lacombe Mendizábal, de 25 años.

Las fuentes informantes manifestaron que los detenidos llevaban 
dos pistolas «Browning» del calibre 9 milímetros «Parabellum», con 
dos cargadores cada una de ellas con munición de la marca «Gecco» 
así como dos granadas de mano metálicas.

Según se ha sabido de las fuentes antes mencionadas, se considera 
que Azurmendi Albizu figura como presunto participante directo en 
el atentado del mercado de Atocha, en el que perdieron la vida dos 
números de la Guardia Civil que habían ido a hacer unas compras de 
aprovisionaménto. También se le imputa haber participado en el atra- 
co pei-petrado en Hernani, con un botín de diez millones de pesetas, 
y se le estima como conductor del vehículo empleado por el comando 
que causó la muerte del comisario señor Sarraiz, subcomisario señor 
Alonso y policía municipal señor Cruz, en el bar «Urgull».

En cuanto a Sarasqueta, también se le considera participante en 
el atraco de Hernani y se le imputa el ser uno de los tres individuos 
que entraron en el bar «Urgull» y perpetraron el triple asesinato.

Por otra parte, durante la noche antcrioi fueron detenidos también 
en Rentería, Fernando Isasti Arruti, de 41 años, natural de esta loca
lidad y vecino de Lezo, y su hermano José María Isasti Arruti, de 38 
años, presuntos miembros de ETA-Militar, así como José Vicente Ibar- 
guren Aguirre, de 40, e Ildefonso Salazar Uriarte, de 35, según se in
formó a «Efe» en fuentes policiales.

Por las diligencias posteriores, la Policía cree haber desbaratado un 
atraco de ETA al supermercado conocido como el «Mamut», de Ovar- 
zun, así como un robo de explosivos planeado para su realización en la 
factoría Río Tinto de Galdácano.

Siempre según las fuentes informantes, se acusa a los dos herma
nos Isasti Arruti de pertenecer a ETA-Militar. En el caso de Fernando, 
su militancia data desde 1975 y la Policía considera que cumplía la 
misión de trasladar de España a Francia, y viceversa, armas y explo
sivos para su distribución entre los comandos. Concretamente, se le 
considera e! presunto realizador del transporte de los explosivos roba
dos en Galdácano, de los que se depositaron 200 kilos en un local, el 
resto lo pasaron a Francia. Para esta.s operaciones tenían perfectamente 
preparados dos vehículos, un «R-5» y un «Dyane».

I

E.T.A. REIVINDICO

BILBAO. (Efe.)—ETA Militar reivindicó ayer tarde los atentados 
que en la noche del miércoles costaron la vida a Saturnino Sota Argaiz 
y Juan Jiménez Gómez, en Vitoria y Pasajes, respectivamente. La rei
vindicación ha sido efectuada mediante un comunicado que esta orga
nización ha enviado a diversos medios informativos del País Vasco.

DAMASO ALONSO, PRCMÍO 
"M/CUCL DC CCRVANTCS"

"Parte del dinero lo emplearé en 
ayudar a la Academia"

MADRID. (PYRESA.)—«La con
cesión del Premio me produce dos 
sensaciones: una, de grar agia- 
üecimiento al jurado; otra, de 
gran temor al Premio. Todo pre
mio trae consigo grandes compli
caciones. Sí, complicaciones, mu
chas. La primera, la económica. 
¿Que voy a hacer yo con cinco 
millones de pesetas?». El presi- 
üente de la Real Academia Espa
nola de la Lengua, don Dámaso 
Alonso, contestaba así a '.as pri
meras preguntas al saberse el fa- 
.'lo del jurado que él concedía el 
«Miguel de Cervantes» 1978.

«.Mi propósito es ayudar a la 
Academia. Al menos parte del 
Premio lo dedicaré a eso. —Afir
mo— mire usted, cuando se tie
nen ochenta años ya..., si yo tu
viera ahora treinta y cinco y es

tuviese soltero, pues sí, me hu
biera ido a París, pero aliu.'a... 
iioy tomaré el microbus como to
dos los días. Además es lo mas 
rápido, ¿sabe?», dice con humor. 
Y añade, «tengo el doior de que, 
seguramente, dos o tres docenas 
de personas en el mundo hispáni
co que se merecieran el Pre.nno, 
no lo hayan ganado, absolutam-’O- 
le en seno».

Dámaso Alonso, 80 años, poeta, 
ensayista, presidente de la Real 
Academia Española de la Lengua, 
ha sido el ganador del Premio 
«Miguel de Cei’vantes» 1978. El 
Premio, establecido por el Minis
terio de Cultura para escritores 
de Lengua Española y dotado con 
cinco millones de pesetas, ha sido 
concedido por unanimidad.

El jurado estuvo presidido por 
ei ministro don Pío Cabanilla.s
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PESCA 
Rota la 

negociación 
con

Mauritania
M AD RI D—El Ministro de 

Transportes, Salvador Sánchez 
Terán, manifestó anoche en 
Las Palmas, durante una rue
da de Prensa, que las conver
saciones hispano-maur it a n a s 
sobre la pesca han quedado ro
tas, pero se reanudarán des
pués de Navidad

El Ministro llegó al aero
puerto de Gando, procedente 
de Nouakchott; En el aeropuer
to declaró a los informadores 
que Mauritania ha establecido 
una nueva política pesquera v 
que durante las reuniones se 
limitó a escuchar toda esa nue
va estrategia.

Durante la charla, el Minis
tro diio en síntesis:

«Todo será evaluado por la 
Subsecretaría de Pesca v Ma
rina Mercante y, con todos los 
datos, celebraremos una reu
nión después de Navidades.

En poco más de veinticuatro 
horas he celebrado una reu
nión con mi colega mauritano 
y he cenado con el Presidente 
del Conseio de la Revolución 
de ese país El planteamiento 
de Mauritania sódo se modifica 
en una adaptación del acuerdo 
actual V no en una pura con
tinuidad.

Mauritania no pide lo impo
sible. Sólo un tratamiento más 
duro. No vmelvo decepcionado 
de las conversaciones. Nunca 
se puede dar todo lo que se 
pide.

El Gobierne tiene más infor
mación que cualquiera de las 
publicadas hasta ahora en los 
medios informativos y hablará 
cuando tenga toda la informa
ción.

El pesquero «Alvarez» conti
núa retenido por las autorida
des mauritanas. .Muchos de los 
apresamientos son debidos al 
incumplimiento de las normas 
del acuerdo No niego que pue
da haber más.»

POUSAR/0 
N/ÍCA

HABER AMETRALLADO EL 
“CRUZ DEL MAR"

Por otro lado, cinco personas, 
entre las que se encuentra un ex 
^óigento —dcsei'tor— de las Fuer
zas Reales Marroquíes, han sido 
requeridos por u’. Juzgado de Ins
trucción número 3 de la Coman
dancia Militar de Marina de Las 
kíiiiTías, en neJaedón con el ata- 
Que perpetrado contra el pesque
ra «Cruz del Mar».

En este mismo sentido hay que 
señalar que ayer el Frente Foli
arlo, en una rutxla de Prensa ce
lebrada en Madrid) declaró su to
tal inocencia en los hedí os, afir
mando que si el Gobierno espa
do! las pide, el Polisario aportará 
pruebas de su inocencia, señalan
do una vez más, sus enormes do- 

de una mejora de relacione.® 
^t»n España.

AUMENTAN LAS A Don Juan Carlos

TENSIONES EN 
U. C. D.

MADRID.—(Crónica de PVRESA por Manuel Gómez García, 
^special para LIBERTAD).—La conferencia pronunciada el miér
coles por el Ministro de Obras Públicas v Urbanismo, .Toaquín 
Garrigues Walker en el madrileño Club Siglo XXL ha supuesto 
un revulsivo notorio, según todos los indicios, dentro del Comité 
Ejecutivo de UCD y a los diferentes niveles de presencia del par
tido centrista. La circunstancia de que se aproxima la crisis de 
Gobierno, sea cual fuere la opción que finalmente adopte su ac
tual Presidente—voto de investidura o elecciones generales- 
hace prever que la intervención de este Ministro en tan destaca
da tribuna ha sido hábilmente estudiada y se ha realizado en el 
espacio temporal más idóneo para los fines que fácilmente se 
‘presumen. Recientemente, la celebración del Congreso constitu
yente de Unión de Centro Democrático creó un notario—aunque 
lácito—malestar en los sectores socialdemócrata y liberal del 
partido, dada la abrumadora presencia, particularmente tn lo 
que se refiere a la selección y asistencia de invitados extranje
ros, de representantes del cspecto dcmócratacristiano europeo, 
lo que, por pasivo, suponía una cierta coloración ideológica so
bre la asepsia de los estatutos de la UCD. De alguna forma, esta 
intervención de Joaquín Garrigues ha roto un «impasse» y con
tribuye a cimentar, si no las divergencias intestinas, sí las dife
rentes Dosibilidades de futuro que se abren al partido que enca
beza eí Presidente Suárez. Garrigues estuvo acompañado por 
Abril Martorell, Vicepresidente segundo del Gobierno, y por el 
Ministro de Hacienda, Fernández Ordóñez. En razón a la cir
cunstancia de que el Presidente Suarez no ha claiificado todavía, 
su calendario político, ha trascendido el deseo de Abiil MartorelL 
de que no se celebren elecciones generales y de que el voto de 
investidura sea la opcion elegida en definitiva por td Jefe ocl 
Ejecutivo, a quien, de otra parle, presionan no desdeñables sec
tores de la Unión de Centro por la opcion contraria.

/\/uevos embajadores presentaron

sus credenciales

En la mañana de ayer se celebró>en el Paludo Real ía ceremonia 
de presentación de cartas credenciales al Rey de. los señores 
Ernst Walkcnvski. Raffaele Marras, Abdón Espinosa. Valderrama, 
Hacine Djoudi y A'uned Abdul Nabi Macki, enibaiudores e.vtra- 
ordinarios y plenipotenciarios de la República. Democrática ds 
Alemania, Italia, Colombia^ .Argelia y Sultanato de Omán, respec
tivamente. En la foto, un momento de la entrevista de Don Juan 

Carlos con el embajador italiano.

Pleno del Senado: Política farmacéutica

enfrentamiento UCD-PSOS
MADRID. (Crónica de PYRE- 

SAi.— El debate celebrado ayer 
en el Pleno del Senado con mo
tivo de la declaración del Gobier
no sobre política farmacéutica 
formulada en la última seSlón 
plenaria, dio pie a un expreso 
enfrentamiento entre el ministro 
de Sanidad y Seguridad Social, 
Enrique Sánchez de León, y el 
senadoir socialista Yuste Grijaiba, 
que se concretó en acusaciones 
acumuladas de este último sobre 
la política del Departamento de 
Sanidad y en una perceptible in
dignación del Ministro, que instó 
al grupo socialista a que clari
ficase definitivamente cuál es la 
política socialista que propugna.

De todas las intervenciones, la 
más controvertida, sin duda algu
na, fue la del senador Yuste Gri- 
jalba, rubricada por aplausos de 
su grupo y del PSI. “El Ministro 
de Sanidad —señaló Yuste— se 
ha distinguido por ser el que más 
se .na destacado, por incumplir 
sus responsabilidades en los 
acuerdos de La Moncloa”, en lo 
que se refiere a medidas de con
trol de precios de importación de 
materias básicas, elaboración de 
normas específicas sobre concier
tos de la Seguridad Social con 
laboratorios y farmacias, realiza
ción de un estudio de racionali
zación de la industria farmacéu
tica y otros extr^-mos. Finalmen
te, el señor Yuste , declaró que la 
presión multinacional existente se 
había producido “por miedo, o 
por connivencia, o por descono
cimiento”, “No queremos —dijo— 
estabilización, pero sí una política 
decidida de intervención en pro
fundidad,”

Sánchez de León comenzó cali
ficando de positivo el debate, “en 
el que por primera vez en la his
toria parlamentaria de este país 
se aborda el tema de la política 

farmacéutica”. “Es. posible —dijo— 
que mi departamento actúe por 
miedo, por connivencia o por des
conocimiento, pero estas son acu
saciones muy graves que no ad
mito de ninguna forma, y empla
zo a quien las ha dicho para que 
demuestre o retire sus palabras”.

Rebatió las afirmaciones hechas 
por el señor Yuste, afirmó que 
su departamento había cumplido. 

PLENO DEL CONGRESO: APROBADO 
EL DICEAMEN SOBRE IMPOESTO^S 

DE SOCIEDADES
MADRID. (PVRESA.) — El Pleno del Congreso de los Diputados 

continuó ayer sus debates sobre el proyecto de Ley de Impuestos sobre 
Sociedades.

A lo largo de la mañana se aprobaron diez artículos, la mayor 
parte de los cuales hacen referencia a los incrementos y pérdiuas dvJ 
palrimo>nio, período de imposición y devengo del impuesto y deuda 
tributaria.

En relación al primero de los temas se presentaron a las pérdidas 
\ arias enmiendas de los socialistas de Cataluña y comunistas. Una 
vez más, caca uno de los partidos políticos han intentado acercar el 
ascua a su .sardina por lo que respecta a su filosofía económica de !a 
sociedad.

Por la tarde se iniciaron los debates con el artículo 25, que había 
(paedado pendiente de la sesión de la mañana y que fue aprobado sin 
debate.

Se pasó posteriormente al artículo 26, sobre deducción por inver- 
>-■ lunes en algunos sectores y actividades. Fue aprobado el texto del 
dictamen referido a este artículo, lo mismo que el resto del articulado, 
aceptándose sin moditicacienes el texto ofrecido por la Comisión. 
Asimismo, se aprobaron todas las disposiciones adicionales conforme 
al texto del dictamen.

Con la aprobación de este nuevo texto legal se ha dado un paso 
más, y en este caso importante, en la reforma de las estructuras de la 
Hacienda Pública y de la política impositiva, puesta en marcha por el 
actual Ministro de Hacienda, señor Fernández Ordóñez.

Posteriormente se pasó a debatir varios proyectos de ley.

los pactos de La Moncloa confor
me a la interpretación del Go
bierno sobre los mismos y con
cluyó así: “La política de con
senso tiene por pa^te de los nrrfem- 
bros del Gobierno una amplia 
aceptación, pero en mi caso par
ticular solicito disculpas a uste
des por utilizar el mi.smo len
guaje de quieíies aceptan esa po
lítica de consenso.”

reueKAMA 
RCAl A lA

VIUDA DI 
MAMDIMtA

IjOS Reyes de España han en
viado un telegrama de pésame 
£i la viuda de Salvador de Ma- 
d'ariaga. que dice textualmente:

“Profundamente impresiona
dos po»- el fallecimiento de su 

’ esposo, cuya ¡ntelifijencia y des
tacada obra Jiteraria han mate
rializado su. amor a España, 
uue ii/a sido la constante de su 
vida, le enviamos nue.síro más 
cariñoso y sentido Déseme con 
el mayor afecto. Juan Carlos y 
Sofía.”

CONDOLENCIA DE SUAREZ

El Presidente del Gobierno 
h£ dirigido a Ja, viuda de don 
Salvador de Madariaga el si
guiente telegrama:

“Profundamente conmovido 
por tan irreparable nértíidá pa
ra.la cultura española v uni
versal, testimonio a usted, en 
ríombre de mi Gobierno, mi 
más sentido pésame.

La ejecutoria intelectual del 
. señor De Madanaga rebeló, a 

lo largo de toda su vida, un 
acendrado amor a Espeña y a 
todo lo que ella representa en 
la historia, mantenido por enci
ma de distancias v fronteras.

Creo interpretar, asimismo, 
el sentimiento del pueblo espa
ñol transmitiéndole su dolor 
por la pérdida de figura tan 
egregia.”

Por otro lado, UCD mediO'n- 
to una nota hecha pública, en
salza la figura de Salvador de 
Ma da ría era. “Dedicó su vid’—se 
dice—a la defensa de la liber
tad. eJ hombre v la democra
cia.”
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I

NOMBRES PROPIOS /iíenta/idad empresarial ¡a

ALBIÑANA
Desde un planteamiento crítico y realista, todo el gigantesco apz 

rato de la Seguridad Social española ha entrado, en los últimos meses, 
en un proceso acelerado de reforma. Reforma que comporta un exa
men crítico y a fondo de la situación actual para, a partir de esa 
realidad, actuar con ánimo clarificador, de eficacia, y, dentro d¿ las 
lógicas exigencias de una sociedad democrática, hacer participada la 
gestión en todos los escalones del proceso. El Real Decreto-Ley de re
ciente publicación (16-11-1978) sobre gestión institucional de la Segu
ridad Social, la Salud y el Empleo, sienta las bases en que se apoyará 
la reforma. Por un lado, se devuelven al Estado las funciones que 
había asumido hasta la fecha la Seguridad Social, y que no le son en 
absoluto propias, tales como las referidas a empleo, educación y sei'- 
vlcios sociales, que deben estar consideradas inequívocamente como 
servicio público y, por tanto, bajo la tutela del Estado. Por otro, y en 
orden a una simplificación y racionalización de las actuaciones futuras, 
se delimitan tres áreas muy concretas, hasta ahora no pocas veces 
confundidas' la salud, la Seguridad Social y los servicios de asistencia 
social.

En el tema de la salud, por ejemplo, el Estado tiene unas respon
sabilidades muy concretas que, hasta la fecha, en buena medida, venían 
siendo asumidas por la Seguridad Social. Es preciso delimitar estos 
campos para alcanzar, en el futuro más inmediato, una mayor operati- 
vldad de todo el sistema de la Seguridad Social que, en la actualidad, 
hace frente a responsabilidades que le .son propias, lo que produce, 
a nivel popular, la falsa creencia de que la Seguridad Social debe res-

ponsabilizarse de una poiiy 
mente debe dar cobertur, 
sus beneficiarios. La Ada

H hiiesgo! 
U t., mi 1

sus responsabilidades esp^ ¿g la 
y, mucho menos, desean^ L fin
lidad Socii I, finaic¡ada
ríos y trabajadores, parala, politic 
Esa política debe ser finane, '¡¡pn 
del Estado, como se finand,, rativa J

Delimitados los campen y resp
Seguridad Social y del Eeta^ « de cía 
se está-, hay que elevar be «stacio 
Social. Y hay que hacerlo, 5 recient 
secretario de Estado para i dil, d‘
financieros existentes, qut 
ticamente decida el Paríame
el máximo rendimiento 
mente por el camino de 
Seguridad Social. Esperen» 
del control democrático no 
vendas que se gasta por 
bzación según el tipo de eni

Lo que parece claro ei 
más acusada, necesaria y 
Seguridad Social por otro. L

lio, aun 
ada. S 
y serii 
, como 

ir nada 
(limero

dife 
idad, p( 

Bi }ulio

¡Oh. wonderfuil! ¿P'ies qué se creían estos americanos? 
Erguido en su despacho o\>al de la güitejáus valenciana, el 
Presidente del Conseil, consciente del sagrado peso de la 
púrpura que el pueblo ha instalado sobre sus jóvenes hom
bros, ha advertido, por telegrama, a Washington que el 
asunto ese de los zapatos puede deteriorar gravemente las 
relaciones entre el País Valencia y el País Americá. Okey, 
dear Albiñana. Por un momento, el firme gesto kenmdiano 
del President de la Plaza del Caudillo ha recordado aquel 
épico articulo de un ilustre periodista español, ancestral 
antecesor del señor Albiñana, que co.nenzaba también así: 
«Advierto ptn tercera y última vez al Kremlin.»

«La crisis de los tacones» entre los presidentes Carter 
y Albiñana, tan paralela y temible a «La crisis de los missi
les», debe ser evitada con la instalación de un teléfono rojo 
entre Washington y Valencia, para que en las advertencias 
de Albiñana y las asechanzas de Carier dé tiempo a reac
cionar y tomar medidas al Strategic Air Comande. De to
das formas, la Casa Blanca no sabe .ton quién se juega los 
cuartos de los zapatos. El «Albiñana way of Ufe» es legen
dario va en las cancillerías del bloque occidental. El Presi
dente Albiñana inició su mandato como Roosevelt: pidien
do que las Fuerzas de Seguridad del país fueran puestas 
a sus órdenes. Las Fuerzas de Seguridad de País Valencia 
en aquel momento eran los alguaciles de la Diputación, que 
se sometieron, como las tropas de Lee, al nuevo césar. El 
Presidente Albiñana, que tiene una envidiable solera de 
cuatro años, four years old, en la militanda de su partido, 
ha subrayado el leliz acontecimiento del nacimiento de su 
hija, administrándole el nombre de «Inmaculada Autono
mía», decisión bautismal que le coloca va, indeleblemente, 
en las páginas inolvidables de los preclaros varones políti 
eos españoles. Albiñana. además, ha tenido frecuentes pro
blemas territoriales al sentarse en las mesas preautonómi
cas de Alicante y Murcia, abandonando, en el primer caso, 
el salón cotí la dignidad con que un caza despega de la 
cubierta del «Saratoga».

«A B C».—El título del editorial 
es «Don Juan Carlos no tiene que 
jurar»,

«La Constitución de 1978 —en la 
que culmina el proceso democra- 
tizador— reconoce impiícitamen- 
te estos hechos, y por eso —no 
como graciosa concesión— excep
túa a Don Juan Carlos del jura
mento, pues se refiere a su real 
persona como Rey ya existente, y 
únicamente demanda la jura de¿ 
texto constitucional a quienes le 
suceden en la Corona, El jura- 
n>ento real no es, en este caso ju
rídicamente exigible.

No es demandable, decimos, y 
tampoco es conveniente, a nues
tro entender, como pura formali
dad voluntaria. La máxima, más 
seria y vinculante aceptaciiki de la 
Constitución es la firma del Re>. 
Queda con ella el texto constitu
cional promulgado y el Rey li
gado con plenitud a su deber de 
«guardar y hacer guardar la Cons
titución», De cumplirla y hacerla 
cumplir. La firma real es el ver
dadero juramento.»

sito de consecuencias lesivas para 
el conjunto económico nacional, 
pero si de encauzarlo selectiva
mente y reducirlo a niveles co- 
’rectos.

...«Nadie propugna unas «navi
dades tristes», ni una brusca su
presión de hábitos familiares lar
gamente enraizados. Pero muchas 
veces, la alegría no guarda rela
ción directa y proporcional con el 
volumen de dinero gastado o mal
gastado. Unas fiestas que, sin de
jar de ser alegres, fueran cuida
dosas en el consumo, podrían te
ner la satisfactoria coletilla de un 
enero y febrero menos triste.»

tizar la unidad y asegurar: 
beranía nacional, posibiliu 
fragmentación y ruptura.i

debate 
tiirtña 

«DIARIO 16».—Se refien - s y hac 
rialmente al asesinato de 1 rasión 1
dos españoles por grupos 
miblemente de ET A y íiíulti
xez, la muerte»: tara los

«De nuevo, la muerte endy las r 
Vasco. Parece que a los ó es, 
tas nada les mueve de su i on de ' 
marcada. Linea escrita con i f otm 
y marcada con sangre. El al o nuesti
fue Santurce y ayer Pasajei^ del Re

que hay es como inflación presidencia- 
lista. Aquí todo el mundo quiere ser vicelarradellas, o mi- 
nisuárez. o saporlista. por lo menos, para el ‘^lundial. Albi- 
nana, el Carter valenciano, quizás apoyado por los países 
hermanos de Yecla v Alcolecha, podría tomar represalias 
en^ Almusafes dotando a los «fiestas» de reposacabez.as ató
micos. Lo malo de los pronunciamiento.s preautonómicos. 
{° «Albiñana style» es que ahora, un suponer An
tonio Roson advierta a Moscú que se acabó la injerencia 
del caviar del Don en los berberechos de Arosa. Pero fuera 
de estas cosas, la verdad es que peor están en Irán.

P. R.

«ARRIBAa.-^on el titulo «Navi
dades: moderar el consumo», edi- 
toñaliza:

«España atraviesa una crisis 
económica muy grave, con topes 
salariales y más de un millón de 
personas en paro. En estas con
diciones, ■ el consumismo imnode- 
rado es irresponsable.

No se traía de frenar el consu
mo, lo que seria buen despropó-

«EL IMPARCIAL». — Comenta 
Ruiz Gallardón con el título «Los 
Vascos», y dice:

«Con todos sus defectos —que 
los tiene y muchos— la Constitu
ción no puede ser interpretada en 
el sentido de fragmentar, de rom 
per la soberanía nacional. Ningu
na de las facultades inherentes a 
esa soberanía puede ser objeto de 
ningún tipo de recorte o cesión. 
Ello sólo sería posible si todos 
los españoi’es, y no sólo los cen
sados en el País Vasco, se hubie
ran pronunciado a favor de un 
tipo de Estado federal. De otra 
suerte, resultaría que habíamos 
sido objeto de un gigantesco frau
de, de una colosal logomaquia, por 
que pese a las declaraciones del 
Gobierno y de Tos autores de la 
Constitución, ésta, lejos de garan-

toria, justo cuando se ná ' de 
una semana del voto mayot “Storias 
a la Constitución detnocrátá idnico

Mientras los partidos 
buscan soluciones —más o ití "
acepiatiTes— para un estamii 
autonomía que frene la escú 
terror, sigue, una y otra ir.

nomen 1

misma respuesta: la muertt'^ 
zá sea verdad, como ya ¿S* '
han indicado, que no 
soluciones políticas...».

basi» o Rome

balista

«EL PAIS».—Editorializa 
no a las relaciones hispano ■* 
nicas y comenta:

con ca 
^<}uicos.

«Las relaciones entre Esp» ilfonso 
Gran Bretaña permanecen a we$íón. 
anacronismo. Dos países c® toma 1 
nados a entenderse en la an» ói totru
ción política y económica df - 
cidente europeo continúan m- 
de espaldas y víctimas de '

otras 
cs soci

Los socialistas, cien años de republicanismo, de lucha democrática, 
han cumplimentado al Rey de España, por primera vez, como corpo
ración política. Ei hecho no es sorprendente, pero es destacable y sig
nificativo. En primer lugar, el Rey lo es de los españoles, de todos los 
españoles: también, por consiguiente, de los socialistas. En cuanto al 
Partido Socialista Obrero Español es, guste o no guste su concreta 
ideología política, una de las grandes fuerzas políticas para la vertebra- 
ción nacional de España. Es de justicia reconocer que han superado 
el antagonismo dialéctico nación-clase y que paladinamente han servido 
los intereses generales de la comunidad española por encima de los 
intereses de clase y de partido. Han realizado una política de integra
ción nacional y han alumbrado una actitud de pragmatismo que ha 
permitido una Constitución habitable como marco para el desarrollo 
de la actividad política. Aunque las intenciones son de libre atribución 
y opinables, son los hechos los que cuentan y el PSOE ha abierto sus 
puertas sociológicamente a credos socialistas no marxistas, han apren
dido a valorar los procesos globales en los que se desenvuelve una 
sociedad moderna y pluralista y han practicado notoriamente una po
lítica de moderación impidiendo en algunas ocasiones que el Gobierno

IOS SI II
fuese arrinconado contra
necesitaba en el maratón d* el 

de wyicot n
mente para el rsur,, v-- j 
electoral, la actitud de este F Posli

El sentido común
mente para el PSOE, P®!® e

ma político sea genuinam®®^ H quema politico sea genu»»»’ — □ 
nuestro tejido social no se ”>», d
res graves. El país tiene t^’ "
mo. El país tiene por delan’® -, 
nizaclón del Estado y de 
puede hacerlo, siendo cf®” 1 "8«

’area
s
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'alis la Seguridad Socia/
Pollita cuando aquélla única- 

¿riesgos de enfermedad de 
L 00 puede desligarse de 

Ies espe^ ¿e la asistencia sanitariaje la asistencia sanitaria
escansar, financieras de la Segu- 

han, ^clusividad por empresa- 
’ pora , política de salud nacional, 

financq , los presupuestos generales 
e financi, (cativa y de Obras Públicas. 
' y responsabilidades de la* campo,
del Ejta¿ „ de clarificación al parecer 
-levar la g ^(aciones de la Seguridad

^recientemente Luis Garnir, 
para i [cial, dentro de los medios 
Que g (iros que los que democrá- 

PuriaiD^¿̂o, aunque, eso sí, sacando
•ento a q ¿aJa. Se va esperanzadora-
10 de COMI r y seriedad el dinero de la 
Esperen»! o como afirma Garnir, que 
■ático DO I ir nada, «ni el número de

por euíí luiTiero de días de hospita-
Po de enti
claro a i gu diferenciación cada vez 
saria y ti (dad, por un lado, y de la 
or otro. 1 tjulio del año último, del

Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, supuso sin duda un primer 
paso que facilitó el camino de las reformas al unificar competencias 
dispersas, faltas de coordinación y exentas de planificación conjunta. 
Pero ya hoy, sentadas las bases de la reforma, con el Decreto-Ley de 
referencia, habría que plantearse sin muchas demoras la separación 
total, a nivel de Ministerio, de la Sanidad y la Seguridad Social. Perpe
tuar esta unión para el futuro imposibilitaría, a nuestro juicio, una 
delimitación exacta, concreta y clara, de las competencias de estos dos 
campos con tanta repercusión en la sensibilidad social del país. Cree
mos que el Ministerio de Sanidad y Seguridad Social ha cumplido ya 
su misión. A partir de ahora, la Sanidad debe ser una cosa y la Segu
ridad Social otra muy distinta, aunque dentro de ésta sea un capítulo 
importante atender a la cobertura del riesgo de la enfermedad. En el 
tema específico de la Seguridad Social, lo que no admite demoras es 
que se cumpla la reiterada promesa hecha a nivel oficial de la verda
dera democratización de las estructuras de todo el sistema. Empezan
do, lógicamente, por la gestión. Trabajadores y empresarios deben 
aportar ideas, sugerencias y criticas, para el mejor funcionamiento 
de la Seguridad Social; estrechamente unidos, pero en igualdad de 
condiciones, con los representantes del Gobierno. Máxime cuando se 
quieran administrar los cuantiosos presupuestos de la Seguridad Social 
para 1979 —muy cercanos al billón y medio de pesetas—, con una muy 
necesaria mentalidad empresarial que mejore los rendimientos en las 
inversiones y controle más meticüiosamente los gastos. Que no se eche 
ésto en el olvido.

isegurar (¡¡a territorial, estrat é g i c a 
posibíiuiunos, y cuestión de sobera- 

ptura.i to nosotros. La frialdad de 
E relaciones que parten del 
■debate histórico de la Roca 
■ureña se extiende a otros 

refiert A y hace mella en ámbitos 
lato de w^sión bilateral y multVate- 
grupos
y tituli 1

áralos españoles, el proble-
irte end. Has relaciones con Gran
fl los tim h es, simplemente, una 
e de sai on de voluntad política de 
rita con i í otro estado. Se entiende
’re. El ál o nuestras tierras que eJ re' 
Pasajes^ del Reino Unido a .las re- 

Î se nw de las Naciones Unidas,
o mayvi natorias del diálogo hispa- 
einocrát'a ¡tínico en tomo a Gibiab

de su rubicán. Y- las otras dos 
fuerzas parlamentarias, una está 
eñ el limbo y la otra no está en 
babia.

Sería, de todos modos, bastante 
prudente que, todavía, en tanto 
rueda la Constitucián, el Rey si
guiera ejerciendo un poco de Ma- 
qutaveio. El maquiavelismo de 
Suárez lo doy por obligado y por 
descontado. Todos están ahora de- 
lantç de su rubicán.»

— ★ —
«YA».—Sobre el mismo tema y 

con el título «Los socialistas, en 
palacio», comenta:

idos poli conversación o nego- 
-másotü "formal, no sea posible en
n estatua “omentos.»

e la esciit 
■ otra vr.

do fEl rubicán», sobre la vi- 
l'Xialisía a La Zarzuela y co-

«Aplaudimos las palabras con 
que el secretario del partido, don 
Felipe González, al referirse al 
tema de las autonomías, defendió 
la necesidad de «una línea de so
lidaridad que garantice la unidad 
de España como nación». Esas 
palabras y la reciente actitud de 
los representantes del Partido So
cialista en la discusión de !a auto
nomía vasca, ponen de relieve 
una gran verdad que durante mu
chos años pareció olvidada por 
unos y otros, tanto por el mono
polio de las derechas como por 
el abandono de las izquierdas; 
que la patria pertenece a todos los 
españoles.»

muerte. (
o ya ílps ' ^^fODICO». — Escribe 
w basíu o Romero en su comentario

rializa en! 
hispano!.’' tialismo ha ido a La Zar

rón cara de buenos chicos
laicos. Pablo Iglesias o 

tre Espá U/onso XIII se morirían de 
arrecen a >resión. Si en el otro mun
jaíses co loma champán espero que
m la ariio b] tomando. 
ímica de.
inúan vnd

mas de
otras características, tam- 

"s socialistas están delante

fea
SI im
:ontra W "“tándole el
atónílG^ "en el aire, 
n de W ’

oxígeno que

no es predicable solá
is ^ión y representación 

que nuestro siste-le este 1* «‘posible 
ilname®*'! ’.’'Que

n 
ene P"®* '“s, sociales

g acomoaar la
y d io 1° político, 
o como » ingent.

en el transfondo de
^lesconfianzas y temo-

de
y de terrori 8-

acomodar la orga-
I, pero

lCi sin un clima de

«revolucionarismo», ni siquiera verbal, que por sí mismo magnificaría 
las tensiones inevitables en un proceso de cambio.

En el plano social, el PSOE es moderado, persigue una linea refor
mista en una dinámica de negociación. En el plano nacional, los socia
listas no han tenido empacho en cubrir frentes de riesgo seguro, como 
la Presidencia y Conserjería del Interior del Consejo General Vasco, 
y aún más, negarse en solitario a firmar el borrador del Estatuto de 
Autonomía. Respecto a las fuerzas de seguridad y al Ejército han 
actuado con la máxima comprensión, apoyo y tacto. La audiencia pedi
da al Rey supone una subordinación de lo formal a lo sustancial. Lo 
sustancial es la democracia y el Rey ha sido su gran mentor. Lo acci
dental y mudable es el republicanismo PSOE surgido de circunstancias 
sociales, estructurales y morales bien concretas. Hoy el Rey no sim
boliza ningún antagonismo, demostrando la voluntad de la Corona de 
albergar todas las tendencias políticas democráticas. Hoy el PSOE no 
simboliza tampoco el republicanismo, sino exactamente el socialismo 
dentro de las coordenadas sosegadas y reformistas de una sociedad no 
dogmática y pluralista.

LA Política 
y los días

Pongo un Gerrigues 
en su Gobinete

Joaquín Garrii^ues ha reanimado el mundillo político, 
más a causa del espectacular desplieg,ue encomiástico rea
lizado ayer tarde el diario madrileño «Informaciones», 
qtœ por el cotitenido mismo de su conferencia política del 
miércoles en el Club Siglo XXI, donde dijo cosas cierta
mente atinadas, muchas otras simpáticas y algunas muy 
cuestionables.

(Por cierto que en el mismo número del vespertino—que 
acaba de cambiar de propiedad y de Consejo de Adminis
tración—se anunciaba el próximo relevo de su actual direc
tor, Jesús de la Serna. Nombre má.s destacado, entre los 
que por ahora suenan para sustituirle, es el de Guillermo 
Medina, actual secretario de Información de UCD y que ya 
cuenta con larga vinculación al diario, en el que dirigió, con 
singular brillantez, si suplemento político semanal.)

Joaquín Garrigues es un personaje inevitablemente 
atractivo de la fauna política de la transición. Su confe
rencia fue una exposición, sin sorpresas, del pensamiento 
político liberal que conocidamente profesa.

KEYNES, 4¿ PAREDON.—En el ámbito de la filosofía 
politica, hizo un canto apasionado de las libertades indivi
duales, que es difícil no compartir. Salvó minorías radica
lizadas, el debate no suele plantearse en términos de añr- 
mación o negación de las libertades, sino en el método y 
modo de plasmación real de las mismas.

Marcó, en cambio, su especificidad liberal al pedir la 
superación de lo que llama «síndrome keynesiano», que 
considera fracasado, y pedir que se detenga el crecimiento 
del sector público en la economía española. Me pregunto 
si comparte esta tesis su colega de Gabinete, el Ministro 
de Hacienda, Fernández Ordóñez.

La opinión de loaquín Garrigues, en materia económi
ca, es perfectamente respetable y compartida en el mundo 
por mucho.s pequeños partidos liberales y amplias áreas de 
los grandes partidos conservadores.

Sin embargo, pienso que el intervencionismo del Estado 
es creciente, incluso en tos países de estructura económica 
más capitalista. No sé hasta qué punto es posible enterrar 
a Keynes tan radicalmente.

UN SILLON ES MIO...—Garrigues atacó frontalmente 
al PSOE, a baterías desplegadas, v dijo que el partido de 
la oposición tiene unos cuadros dirigentes muy inferiores 
a los de UCD. Marginando este asunto, que sería de muy 
complejo análisis—sobre todo, en el Ministerio de Obras 
Públicas—, es natural que los políticos no se muerdan la 
lengua al referirse a tos partidos antagonistas. ¿Quiere con
vertirse Joaquín Garrigues en el «enfant terrible» de UCD?

Porque es bien claro que Garrigues no se salió, en su 
conferencia, un ápice de la disciplina del partido UCD. Un 
partido de amplio espectro tiene muchas caras, para sus 
variadas clientelas, y supongo que los empresarios escu
charían con agrado los venablos del dirigente liberal con
tra el igualitarismo.

Quedan luego algunas trampas semánticas, ingeniosas 
pero conocidas, como la sustitución de las libcrtade.s rea
les, que es decir mucho, por las libertades -(concretas», que 
es no decir nada o muy poco. O de la sociedad igualitaria 
por el «Estado igualitario», que, oiga usted, es que suena 
fatal, caramba.

Joaquín Garrigues es un buen demócrata v un político 
muy presentable^que representa dentro de UCD—insisto, 
dentro de UCD, al menos por hoy—, a un sector de opinión 
muv minoritario pero incuestionablemente valioso. Y en su 
conferencia del Club Siglo XXI vino a decir que quiere se
guir siendo ministro. Tampoco otra cosa.

Pero lo dito con ingenio, elegancia v categoría personal, 
que no es poco

LA AUDIENCIA.—La audiencia, por excelencia, es la 
concedida por el Rey a la Directiva del PSOE y_a la que 
me referí extensamente en la columna de ayer. He procu
rado indagar el clima de la reunión v hav poco que añadir 
a lo difundido ampliamente por la Prensa.

Es cierto que no se planteó en ningún momeitto el tema 
del juramento real de la Constitución. fEs. por cierto, un 
problema que no tiene nada que ver con eScrúpulo.s de le
gitimidad, mucho más concreto, que ya empieza a conocer
se en ambientes políticos y muy delicado de contar sin 
plena certezrL)

El Rey estuvo, a juicio de los socialistas, ligeramente 
nervioso, consciente de la importancia histórica del acto, 
muy cordial. Hay que tener en cuenta que. significaba, ni 
más ni menos, que el acatamiento de la Monarquía por la 
segunda fuerza política del país y única de las parlamenta- 
rías que faltaba por hacerlo. Don Juan Carlos I departió 
amistosamente con Felipe González v tuvo especial afecto 
en la conversación con el profesor Tierno.
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SEDE DE LAS NACIO
NES UNIDAS, (Efc-Reu- 
Hei',)—La Asamblea Gene
ral de las Naciones Unidas 
invitó ayer a España y 
Gran Bretaña a que inicien 
negociaciones encaminadas 
a alcanzar una solución du
radera al problema de Gi
braltar.

Î La Asamblea sancionó, 
1 sin votaciones, un acuerdo 

torneo con antcidoridad 
por su Comité de Descolo
nización, en el que se hacia 
un llamamiento a favor do 
la vuelta del territorio a 
España.

Hasta, ahora, los sucesi
vos Gobieamos britá n i c o s 
han mantenido siempre que 
no transferiián su sobera
nía sin e¿ consentimiento 
de los gibraitareños.

la Asamblea 
General 
aprueba 
el embargo 
de armas 
a Israel

NACIONES UNIDAS. 
(Efe.)—La Asamblea Gene
ral las Naciones Unidas 
aproo© el jueves un embar
go de armas contra Israel, 
pero se duda que la medi- 
da Sea apoyada por el Con
sejo de Seguridad.

Per 72 votos a favor, 30 
en contra y 37 abstencio » 
nes, la Asamblea General ! 
aprobó una resolución crue 
pide a todos los Estados 
que se abstengan de entre
gar a Israel armas, munir 
clones, equipos o vehículo*' 
mi llares, y plexas de re-- 
puesto.

La }>eíición de la Asam
blea fue dirigida a trax'és 
del Consejo de Seguridad, 
único órgano de las Nacio- 
ne.s Unidas con canacidad 
ejecutiva. España, Portugal 
V la ma\‘oría de los países 
iberoamericanos se abetu 
vieron,

E.s muv poco probable 
que el Conseio de seguri
dad apruebe ia decisión de 
la Asamblea General, va^ 
Que las grandes potencias 
tienen derecho de veto.

Si la decisión llena a es
tudio deL Consejo de Segu
ndad, Estados Unidos, 
Gran Bretaña, o Ft'ancra, 
que ayer votaron en contra 
de i’a resobición. ejercerían 
el dcrocho de veto.

poi/ncos /miEs p/iFSEm /¡t shá 
P/V/f “PM OPOPrP^/DAD”

La oposición podría aceptar a la errtpe-
ratriz Farah en el trono

TEHERAN. (Efe.) — Mién*as 
que en Teherán los políticos bus
can una solución a la grave situa
ción que atraviesa Irán, en Is
pahan y ciudades vecinas predo
minan también los enfrentamien
tos y violentas represiones.

Al tiempo que los habitantes 
de Ispahan boicoteaban una cere
monia militar, en cuyo transcur
so se Inauguraba un nuevo mo
numento al Sha, llegaron desde 
la ceicana ciudad de Najafabatí. 
noticias de nuevos s.-nigripnttra» 
enfrentamientos entre manifestan
tes y fuerzas del Ejército» Se^ún 
testigos presenciales, los- soldados, 
dispíu-aron contra ios habitante», 
dejando a su paso numerosos 
muertos y heridos.

Mientras,, en Teherán, destaca, 
dos- políticos iraníes presentaron 
al Sha Reza Palhevi una «última 
oportunidad», un plan que le con- 
i'ertiría en una mera figura re- 
presentativa y trasladaría todo el 
poder a un «Consejo de la Co
rona».

En círculos políticos de Tehe
rán se comenta también que el 
antiguo primer ministro, AJÍ Ami- 
rn, que en los últimos tiempos 
actuó, de mensajero eptre el Sha 
y la oposición política, se entiv- 
vistó>esta mañana con el monar
ca para estudiar el plan. Un anun
cio, oficial sería emitido el próxi
mo sábado.

Esas mismas fuentes informan

LONDRES

Callaghan ganó el voto de confianza
LONDRES. (PYRESA.)—El Gobierno laborista británico ganó aver 

e voto.de confianza parlamentario, a su política.antiinJ-lacionista con- 
reconstrucaión-económica. La abstención de los 

nacionalistas escoceses-y gaieses, así-como de los unionistas irlandeses
Conservador, al que apoyó algunos diputados libé

lales, perdieran una buena oportunidad.
El primer m’ni.stro, Callaghan, se permitió el lanzar uno de los 

SU'carrera parlamentaria, llamando la atención 
a los diversos lideres de la oposidón y teniendo frases ácioas para la 

los conservadores. Este triunfo da un respiro 
al Gobierno labonsta para preparar concienzudamente una pronta 
convocatoria a las urnas. Se>comenta que la fecha para las e'ecSSL^ 
en la Gran Bretaña pudiera ser el próximo día 15 de febrero ya que se 

'° favorecería a los 1«L7OIíSl3&,

Por cuarta ver

Kaunda, Presidente 
de Zambia

LUSAKA. (Efe-Reuter).—Ken
neth Kaunda, i-naugunao-á hoy 
su cuarto mandato como Pre
sidente de Zambia, después de 
conseguir un decisivo voto de- 
confianza en las • elecciones- pre
sidenciales y generales del pa
sado martes.

Kaunda, de 57 años, obtuvo 
más del 80 por 100 de los vo
tos- emitidos, confirmtando el 
pcao político de que- disfruta 
en el país desde que Zambia 
consiguió la independencia d» 
Inglaterra hace catorce años

también que el Sha discutió este 
plan anoche con el lídel principal 
partido de la oposición, «Frente 
Nacional», Karim Sandjabi. El 
«Frente» al tiempo que reiteró su 
decisión de no participar en nin
gún tipo de Gobierno bajo el Sha, 
confirmó Ja entrevista entre Sand
jabi y el Sha.

Portavoces del «Frente» anun- 
.ciaron que su dirigente, Karim 
Sandjabi,. había sido conducido 
anoche por el jefe de la PoJicía 
Secreta, Nasser Maghadam, al 
Pala^ño Imperial de Niavaran, 
donde conversó durante una ho
ra con el. Sha.

La insistencia del Frente en no 
participar en ningún tipo de Go
bierno mientras permanezca el

LA SANTA SEDE MEDIARA EN El 
CONFLICTO CHILE - ARGENTINA

BUENOS AIRES. (PYRESA.) — 
El Gobierno argentino, en un co
municado 1-eído anoche por el se
cretario de Información Pública, 
coronel Antonio Llamas —en los 
próximos días ascenderá a gene
ral— informó que Chile aoeptó la 
propuesta úe que la Santa Sede 
actué como mediadora en el con
flicto limítrofe que ambos países 
mantienen en la zona de Beag’e, 
aunque no hubo acuerdo sobre 
los alcances de esa mediación. 
«Esto, agregó, no significa que se 
hayan agotado los procedimientos 
tendientes a hacer efectiva la ne

Sha, parece reducir grandemente 
las opciones de éste para la for- 
.mación de un «Gobierno Nacio
nal» de coalición en sustitución 

, del actual Gobierno militar. Has
ta ahora, ningún político se ha 
declarado dispuesto a participar 
en tal Gobierno.

LA EMPERATRIZ FARAH 
NO ABANDONARA

PARIS. (Efe). — La Empera
triz Farah, esposa del Sha de 
Persia, está dispuesta a «asu
mir su destino hasta el final» 
y no piensa abandonar su pues
to, según declaró a un sema
nario francés en una entrevis
ta publicada aver en París.

La Emperatriz Farah, según 
el semanario, se entrevistó re
cientemente con uno de los di
rigentes de la oposición reli
giosa en el Irán, Sandiabi, pre
sidente de! Frente Nacional, 
con quien trató el tema de una 
eventual sustitución en el tro
no imperial de Irán.

El representante de la oposi
ción no se mostró hostil a que 
la Emperatriz ocupara el tro
no en caso de que fuera desti
tuido su esposo, segijn las de
claraciones de Farah al sema
nario francés.

Pese a lo que se rumoreaba 
últimamente, la Emperatriz no 
abandonó en «ningún momen
to el Palacio de Niavaran», 
sede de la familia real. 

Sobre el ingreso de fspaña en 

la OrA/l/f Alemania federal se 

reserva la opinión
BONN. (Efe.)—El Gobierno de Alemania Federal se reserva la opi

nión sobre un eventual ingreso de España en ’a «Organización dd 
Tratado del Atlántico Norte» (OTAN).

Klaus Von Donhanyi, ministro de Estado en el Departamento de 
Asuntos Exteriores, dijo hoy que su Gobierno no se pronunciará sobre 
el tema hasta que España adopte una decisión al respecto.

Ante los representantes de la Prensa extranjera acreditada en Bonn, 
el Minist*-© alemán admitió que la cuestión del posible ingreso de Es
paña en la OTAN «deberá resolverse en España».

gociación», para, por último, in
dicar que Buenos Aires «confía en 
que biíateralmente se podrán «en
contrar las fórmulas que peniii* 
tan ponei' en mareha el mecuins.- 
mo acordado»*

En el comunicado, por otra par
te, se responsabiliza a Chile del 
parciai’ (¿) fracaso de la reunión 
de los cancilleres Carlos Washing
ton Pastor (argentino), y Hernán 
Cubillos (cliileno), que tuvo, lugar 
aquí el martes.

Mientras tanto, Buenos Aires es 
un hervidero de rumores. Ayer se

MARCELINO

CAMACHO,

EN LISBOA
LISBOA. (De la coiTesponsa'. d’ 

PYRESA, Norma Murandiiu,) ¿ 
iMarctílino Camacho, llegó 4 Lis
boa invitado por la Central Gene
ral de Trabajadores —CGTP- 
controlada políticíunente por. á 

. Partido Comunista.
En unas declaraciones y al com

parar los procesos de democrati
zación entre los dos países de 
Península, Camacho destacó que 
<en España hay un proof's o en 
curso que tiene un contenido po
pular y democrático».

Al insistir en o’ tema del te
rrorismo, el dirigente sindical 
enfatizó; «En España el dilema 
no es socialismo o capitalismo. 
Tenemos que lograr la deniociati- 
zación del país a pesar de la opo
sición de los sectores ultras, de 
uno y otro Jado».

En cuanto al momento político 
actual’, Camacho señaló que el 
proceso está condicionado por 
una crisis económica grave y por 
«un terrorismo exacerbado». Pero 
agrt'gó: «Un pueblo que se deda 
ingobernable encontró acuerdos 
como el de La Moncloa que per
mitió un andamiaje para que 
coexistieran las oos Españas y 
además permitió levantar piso 
por piso mientra.s fraguaba e! ce
mento».

El secretario general de. las Co
misiones Obreras no dejó de re
ferirse al reciente referendum 
constitucional, al «que ahí está a 
pesar del terrorismo que quería 
impedir la Constitución, a pesar 
de algunos obispos que no se han 
dado cuenta que se terminó 'a 
época de las Cruzadas». 

habló insistentemente de un ra
cionamiento de combustible v, stf 
ningún tipo de tapujos de la 
nuncia de Videla. Ambas cosas 
fueron desmentidas oficialmenta 
pon el coronel Llamas, lo cual al
go parece indicar, pues -’a expC' 
ricncia demuestra que el tiempo 
suele dar la razón a todos 
Ilüs- rum.ores que se desmieid’’”- 
Ello.no quiere decir, que los he
chos se concreten, pero sí 
pueden tener asIJero.

El movimiento de tropas siga¿- 
La Armada continúa en el m^r-
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elíseo AÑOS Di CRISIS iNCRCCTICA

LAS DIFICULTADES
ECONOMICAS NADA 
TIENEN QOE VER 
CON LA DEMOCRACIA

Decir a estas alturas que el petróleo trae de cabeza al mundo, 
resulta peor que una perogrullada; una memez. Pienso que lo sabem 
hasta los recién nacidos. Por otro lado, las perspectivas —esa reu
nión de los países productores del oro negro anunciada para el 
próximo 16 de diciembre— se toman más oscuras aún. El líquido 
vital para la vida económica del hombre, volv’erá a la escalada de 
los precios. Se habla de una subida realmente peligrosa para los 
pueblos de Occidente sobre todo. Desde el cinco por ciento hasta 
el veinticinco. Aunque se limite, entre ambas cifras, a un diez por
ciento, la cosa carece de gracia, 
brusquedad, en un terreno como 
y delicado.

En cierta ocasión, López 
Bravo afirmaba que España 
no estaba para sobresaltos y 
brusquedades. No hay motor 
que resista tantos acelerónos 
y frenazos, por muy excelente 
y contrasitado que se«. La cri
sis económica, c o n s e c uencia 
inanediata de la crisis energé
tica, que cumple ahora preci
samente cinco años, nada tie
ne que ver con la democra
cia ni con el autoritarismo. 
Es como aquel que le comuni
caba a un amigo suyo el fa
llecimiento de un compañero 
de ambos y escuchó por res
puesta: “Eso le ocurre a cual
quiera. ”

Afecta —obvio también es 
decirlo— a todos los órdenes 
de la existencia económica: 
desajuste en la balanza de pa
gos, paro creciente, paraliza
ción de los supuestos del PNB, 
resta de divisas, alteración del 
orden público, proli foración 
del desequilibrio empresarial, 
irritecdón de los estamentos 
laborales, etc., son sus conse
cuencias inevitables. Considero 
que el volumen de estos esco
zores se hubiera reducido no
tablemente con una política 
previsora de urgencia. Pero 
España es diferente. España no 
tomó conciencia de este trá
gico suceso. España no se per
cató de que la lucha de cla
ses estaba siendo sustituida 
por la lucha de las naciones 
pobres en índices de vida con
tra las naciones ricas. Estas, 
a su vez, maniobraban y si
guen maniobrando de una ma
nera absurda: a mayor coste 
de las materias primas, eleva
ción del precio de los manu
facturados. La distorsión, c.’- 
nao los lectores comprenderán, 
no puede ser más profunda y 
extensa.

Un nuevo sobresalto. Una nueva 
el económico, tan hipersensible

DRAMATICAS PREVISIONES

Pero lo más grave es que si 
esta crisis económica condicio- 
nia sustancialmente el estatuto 
económico de cada ciudadano, 
incide de manera rotunda en 
el punto neurálgico de todo el 
desarrollo industrial: la ener
gía. Si nos ceñimos, por mor 
de la austeridad de espacio,

PARECE
SURIDA DEL PETROLEO CIRCUNSTANCIA 

PERMANENTE

en el sectar eléctrico, aún son 
más dramáticas las previsio
nes. Que nuestro pu'^blo dio el 
gran salto industrial en las úl
timas décadas, es un hecho in
negable. Lo que tenemos que 
pensar es que la punta de lan
za de esta industrialización fue 
la posesión de un.', capacidad 
de suministro eléctrico verda
deramente notable. La produc
ción eléctrica siemn’'e se ha
llaba cuatro pasos por delante 
del p:-oceso de industrializa
ción. Sin el concurso de este 
recurso energético, mal nos 
hubiera ido.

Pero hay que pensar que ese 
salto industrial ha de formu
larse nuevamente a no muy 
largo plazo. Las crisis econó
micas se resuelven positiva
mente incluso contra la volun
tad o el desconcierto de los 
gobernantes. Es como una ma
rea implacable que desborda 
hasta las previsiones más opti
mistas. Y hay que estar pre
parado para cuando se pro
duzca el fenómeno, cuya inte
rrelación con el mundo exte
rior es cada día más estrecha 
e íntima.

UNA CENTRAL TERMICA

Al margen de lo que puedan 
decir las empresas eléctricas, 
aunque su punto de vista sea 
respetado por su ejecutoria 
eficaz, también las soluciones 
o al menos los paliativos del 
problema energético, y más es
trictamente del problema eléc
trico, no serán fruto de nues
tra propia inventiva, sino la 

INMINENTE OTRA

Sondeos petroTif ’ros en busca del oro nefiro.

asimilación de la política se
guida a este respecto por los 
países occidentales, en cuyo 
marco, quiérase o no, estamos 
insertos. Si bien con una de
mora sensiWe, probablemente 
forzosa, el Plan Energético Na
cional ya está en el Congreso, 
en la Comisión, que dictami
nará sobre el proyecto. El Mi

nistro de Industria y Energía 
lo presentó hace unas semanas 
al Pleno. En realidad, el texto 
del proyecto se ajusta a la lí
nea estratégica seguida en to
dos los países de Occidente. 
Hubo voces discordantes. La 
verdad es que no escuchames 
nada nuevo. Es más: sí obser
vamos algo que pudiera ser 
grave para el país: la super
posición de algunos supuestos 
partidistas al bien común.

Resultaría imperdonable que 
a estas alturas el sectarismo 
se impusiera sobre la razón 
en un tema tan afilado y pe
ligroso como éste. Vamos a de
jarnos de zarandajas subjetivas 
para formar el formidable par
tido del objetivo nacional. Lo 
contrario sería un suicidio. 
Quizá, parodiando la frase de 
Talleyrand a Napoleón tras el 
asesinato de Enghien, podría 
decirse:

—Sire: éso es peor que un 
crimen. Es una tontería.

Y España, o’ganlo bien los 
políticos de todos los matices, 
ya no está para mayores ton
terías, pese a que se cometen 
algunos crímenes.

No se puede decir, alegre
mente, que la crisis del petró
leo sea una circunstancia cau
sal y casual de la crisis eco
nómica. Triste a la convicción 
de que en un período muy 
largo será una circunstancia 
permanente.

GUSTAVO ANTOINE

(PYRESA)
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MAS DE DOS MIL ENTRADAS, EL PRIMER DIA

£xito en /a ''Opera€ión Ciuí/ad''
Botella debutará frente al Jaén

MERCKX, DIRECTOR DEL 
EQDIPO OLIMPICO BELGA
Fuente y Ocaña, entre los difíciles 

adversarios del "monstruo"
BRUSELAS. (Efe). — Eddy 

Merckx aceptó dirigir el equi
po cicli'Sta de Bélgica en los 
próximos Juegos Olímpicos de 
Moscú.

El Comité Olímpico belga hi
zo ayer el anuncio tras haber 
llegado a un acuerdo con la 
Federación Belga de Ciclismo 
sobre la designación del di
rector técnico.

El gran campeón belga se 
retiró de la práctica activa del 
ciclismo la pasada temporada 
y sigue conservando una gran 
popularidad entre los aficiona
dos. Asimismo, la preparación 
física de los ciclistas belgas 
para la Olimpíada moscovita 
ha sido encargada a otro ex 
campeón ciclista, Ferdinand 
Bracke.

“Los ciclistas españoles Oca- 
ña y Fuente, junto al italiano 
Gimondi y el francés Thevenet, 
fueron los rivales más peligro
sos que encontré en la carre 
fera”, asegura Eddy Merckx.

El “campeonisimo” belga de
clara también en el diario ' La 
Demiere Heure-Les Sports”, 
que los mejores recuerdos de 

su vida ciclista fueron su pri
mera victoria en el “Tour” de 
Francia, el récord de la hora 
y su primera victoria en el “Gi*- 
ro” italiano.

Merckx guarda malos recuer
dos de Méjico, porque muica 
sufrió tanto como allí: “Estoy 
muy satisfecho de haber bati
do el récord de la hora, pero 
si pudiera volvería atrás, no lo 
intentaría. ¡Demasiado duro!”

En su opinión, el francés 
Hinault se dibuja como el me
jor ciclista del momento y es 
favorito paira la próxima Vuel
ta a Francia: “No veo quién 
podría batirle. Zoetemelk dejó 
pasar su última oportunidad, 
Moser y Thurau tienen muchas 
limitaciones en la mcntiaña y 
para Van Impe e.se “Tour” tie
ne demasiadas etapas contra 
reloj”.

Eddy Merckx se declara final
mente muy optimista sobre cJ 
futuro del ciclismo, porque, “la 
pesar de algunos escándalos, 
el público continúa fiel debido 
a una razón muy simple: no 
hay manera de hacer trampa 
con el esfuerzo en la bicicleta”.

BOTELLA

Buenas perspectivas para el Real 
Valladolid, ya que, por una vez, 
el llamamiento a la ciudad está 
obteniendo una respue.sta positi
va. Más de dos mil localidades se 
han vendido ya y las previsiones 
son de que esa cifra se verá no
tablemente incrementada en estos 
días que faltan hasta el partido. 
Buena parte del éxito hay que 
cargarle en el haber de los me
dios informativos, que realmente 
se han volcado. Dos horas largas 
en sendos programas cara al pú
blico en «La Voz de Valladolid» 
y «Radio Popular», dieron como 
resultado la venta de setecientas 
y seiscientas y pico localidades, 
respectivamente. Los jugadores 
participaron en estos programas 
también, con su presencia en las 
emisoras o en algunos de los ba
res situados en puntos estratégi
cos fue un acicate más para que 
los vallisoletanos, aficionados o 
no, respondieran afirmativamente. 
Mientras, en esos mismos estable
cimientos y en fábricas y facto
rías se sigue trabajando por gru
pos de socios entusiastas que es
tán consiguiendo un buen núme
ro de ventas. La «Operación Ciu
dad», pues, se está desarrollando 
de forma que supera incluso las 
previsiones más optimistas y ello 
da pie para esperar con cierta 
confianza que el objetivo perse
guido puede alcanzarse.

Puede ser un espectáculo in
sólito el del domingo, con el 
estadio lleno, porque es de ima
ginar que la mayoría de los que 
adquieran localidades acudan al 
campo, y por otra parte, el lo
grar que acudan quince o dieci
séis mil espectadores, —el aforo 
no da para más—, no es, no de-

LÍBERTAD
DIARIO DE LA TARDE

LOS TEMAS 
DE LA ACTUALIDAD 

hiera ser nada del otro mundo 
para una ciudad con cerca de 
cuatrocientos mil habitantes. La 
pena es que el tiempo sigue me
tido en lluvias, y el espectáculo, 
con el estado del campo —que 
se está cuidando al máximo, eso 
si— actual, tiene que resentirse 
por fuerza.

En cuanto a la alineación, no 
hay cambios con respecto a lo 
que ayer anticipábamos, aunque 
prácticamente hay seguridad de 
que Botella hará su presenta
ción. Esta misma mañana ha ha
bido una conversación telefóni
ca entre el presidente del Va
lladolid y el gerente del Barce
lona, en la que se ha confirma
do que hace dos días que el 
club barcelonista contestó, por 
escrito, dando su conformidad 
a lo pactado con respecto a es

AÜDIHICU DU MPA A U 
SELECCION ESPANOLA

italianos recalanCIUDAD DEL VATICANO.— Montañeros italianos regalan tía 1X^ 
de esquís al Papa, Juan Pablo II, durante su audiencia 
semanal. El Papa polaco era un gran amante del esquí ant^^ 
su elección. Su Santidad recibirá el miércoles próximo en el Vit' 
ticarto a los integrantes de la selección española de ftítbol H/t 
al día siguiente jugarán un partido amistoso en el Estadio

pico de Roma contra Italia.

ta cesión y al traspaso de 
A pesar de ello, y en previsión 
de que la carta no llegase al
tes del domingo, Gonzalo AIof 
so ha pedido que se le ratifique 
esa conformidad telegráfieamei. 
te, y es de esperar que esta n». 
che llegue al club ese telegra. 
ma, con lo que Botella estarla 
en el “once” inicial que dé la 
léplica a un Jaén cuya planti
lla protagonizó ayer un plante 
en el estadio de La Victoria. 
Disconformes con la actuación 
do la Directiva respecto- al page 
de la prima de contrato, los ji- 
gadores estuvieron en el campo 
varias horas, almorzando aU 
incluso, pero participaron en d 
partido de entrenamiento de li 
tarde con toda normalidad, p« 
lo que la posibilidad de que d 
plante se mantenga ni se est^ 
ma siquiera.—P.
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BALONCESTO KUBAIA HAMO A IOS

Valladolid via/a a Ualago, 
a mantener la ¡mbatibilidad 
[I l/niversitarío recibe al C. Regulares, de Milla

JO VIMES, PAUA Eí 
AMISTOSO COM ITALIA

Cada vez con mayor claridad 
te están perfilando los favoritos 
para el ascenso; cada vez con 
más fuerza se está acentuando 
la superioridad del Valladolid y 
ei’ Helios, que eran, a priori, 
los más serios candidatos. Pero 
conviene no olvidar al Caja 
Rural, que sigue teniendo op

LA ,SELECCION DE 
EN EL TORNEO DE NAVIDAD

.MADRID. (PYRESA.)—Durante los días 24, 25 y 26 próximos se va 
a celebrar, en el Pabellón de Deportes del Real Madrid, el XIV Torneo 
Internacional de Navidad de Baloncesto. En esta ocasión los equipos 
participante.s serán la selección nacional de Checoslovaquia, el Obras 
Sanitarias de la Nación (Argentina), el Juventud de Badalona y el 
Real Madrid.

El día 24 se enfrentarán, a las doce y media, el Obras Sanitarias 
y (.! Real Madrid, y por la tarde, a las 18 horas. la selección de Che
coslovaquia con el Juventud. Al día siguiente lo harán el Obras Sani
tarias y id stiección checoslovaca, a las 16 horas, y el Juventud frente 
al Real Madrid, a las 18. El martes, 26, el Obras Sanitarias jugará con 
el Juventud, y la selección checoslovaca con el Real Madrid.

RUBEN CANO:

“lo í/ue hice estuvo mal

y debo pedir penfáu”
MADRID. (Efe).—“Han pasado 

las horas, he recapacitado y me 
he serenado un poco, no del todo, 
pero me he dado cuenta de que 
lo que hice estuvo mal, que debo 
pedir perdón, y así quiero hacerlo 
y manifestarlo”, declaró anoche el 
jugador del Atlético de Madrid y 
de la Selección Nacional de Fút
bol. Rubén Cano

A primeras horas de la tarde, 
Rubén Cano formuló unas decla
raciones en las que- afirmaba: “No 
pienso pedir perdón, ya que los 
Que me faltaron fueron ellos, los 
espectadores.”

A las ocho 5’ media de la no
che, el mismo Rubén atendió a 
dn redactor de la agencia para 
^ccifi que “en definitiva, no fue 
el público de Salamanca, sino un 
sector, concretamente situado de
trás de una portería, el que arre- 
dietió contra mí, y claro, de nin
guna de las manaras se puede 
generalizar”.

Y . añadió el jugador atlético: 
Sea como fuere, quiero pedirles 

Perdón a todos. A todo el pú
blico salmantino y a ese sector 
Qde concretamente se metió con- 
*dlgo, no sé po'r qué”.

Un Rubén Cano sereno, inten
samente correcto, que quiso ser 
totalmente sincero, explicó su ex- 
trañeza de por que un sector del 
Público le increpó:

Tal vez e.sos espectadore.s pien- 
yo juego por dinero so- 
y que no siento como los 

que 
lamente

emás el orgullo de vestir la ca- 
’diseta de España .Y están total- 
’’’«nte equivocados Además de 

ción, y a ese sorprendente Ca
net, que ahora está tortísimo y 
aunque no parece ser un can- 
oidato, sí puede dar muchos 
sustos todavía.

Pero la verdad es que los dos 
primeros son incuestionablemen
te mejores y deben mantener 
sus posiciones de privilegio. Y

que mis padres son españoles y 
que mi educación fue siempre la 
española, me siento tan orgulloso 
como cualquiera de defender a 
la Selección Nacional de Es
paña.”

El jugador, veinticuatro horas 
después del part'dc de Salaman
ca, matizó que:

“Por favor, que quede bien cla
ro que presento mis disculpas al 
público salmantino, con respecto 
a que de ninguna de las maneras 
puedo generalizar, aunque extien
do mi petición de perdón a ese 
sector que arremetió contra mí, 
y que quiero que todos compren
dan que me siento enormemente 
orgulloso de vestir la camiseta 
española y defenderla como todos 
en la cancha.”

por lo que ai Valladolid respec
ta, su viaje a tierras malague
ñas para enfrentarse al (Jaja de 
Ronda, debe constituir un triun
fo que reafirme su posición y 
mantenga su imbatibilidad.

Dos malagueños sólo han ga
nado un encuentro; pero ¡ojo!, 
porque en todos se han batido 
ci cobre y han hecho sudar al 
adversario. Creo que su posi
ción en la tabla es bastante en
gañosa y que los pupilos de Zo- 
irozúa no deberían confiarse si 
no quieren llevarse una desa
gradable sorpresa. El Caja de 
Ronda es un buen equipo, con 
un formidable jugador en sus 
filas, el zamorano Alonso, que 
a punto estuvo de fichar por los 
morados. Treinta y tres puntos 
marcó en Canet el pasado do
mingo, lo que fuera de casa es 
muy digno de tenerse en cuen
ta. No obstante, hay diferencia 
entre uno y otro equipo y la 
balanza debe indinarse del lado 
vallisoletano. Lo contrario sería 
un auténtico descalabro.

EL UNIVERSITARIO LO 
TIENE FACIL

El domingo, a las doce y me
dia, el Universitario masculino 
recibirá en el Polideportivo al 
C. Regulares, de Melilla, que 
ocupa el farolillo rojo del gru
po en Segunda División.

No íian conocido aún la victo
ria los melillenses y difícilmen
te la conocerán aquí, pues el 
CDU es muy superior y debe 
adjudicarse cómodamente los 
puntos en litigio, pese a las au
sencias de algunos jugadores y 
ei handicap de que el entrena
dor tenga que dar las órdenes 
desdé la grada, por culpa de la 
sanción que cumple.

Partido cómodo, en suma, el 
que podrán presenciar los afi
cionados el domingo, con exhi
bición y triunfo local asegura
dos.

LAS CHICAS DESCANSAN

El CDU femenino tendrá va
caciones hasta el 14 de enero, 
pues la jornada del denningo es 
de deacansq para él y después 
se suspenderá la Liga hasta esa 
fecha.

Y si a Ana Merino —lesiona
da el domingo ante el Teneri
fe Krystal— le va a venir muy 
bien este paréntesis, al equipo 
no le vendrá tan bien, pues aho
ra mismo está en un momento 
de forma espléndido y el parón 
va ■ a perjudicarle. Esperemos 
que no en demasía...

ORTEGA

FAMILIARES DE ENFERMOS ALCOHOLICOS: Acudid a t» 

Asociación A. R. V. A., donde vuestros problemas serán

luclonados. Plaza Porticada, 26 (Grupo Girón). Teiéf. 27019^

MADRID. (Efe).—La Real Fe
deración Española de Fútbol, 
a propuesta del seleccionador 
nacional, Ladislao Kubala, ha 
convocado a los siguientes ju
gadores para el partido inter
nacional entre Italia y España, 
que se celebrará el próximo 
día 21 del actual en el Estadic 
Olímpico de Roma:

Real Betis: Gordillo.
Real Madrid: San José.
Sporting de Gijón: Cundi.
Real Zaragoza; Alonso.
Athletic de Bilbao; Alesanco 

y Argote.
Atlético de Madrid: Marceli

no y Leal.
Barcelona; Heredia y Sán

chez.
Español de Barcelona: Urru- 

ticoechea y Canito.
Real Sociedad: Satrústegui y 

Zamora.
Valencia: Botubot. Solsona y 

Manzanedo

Ha muerto Mundo
VALENCIA. (PYRESA.) — Poco 

antes de las siete de la tarde de 
ayer ha fallecido en Valencia Ed
mundo Suárez Trabanco, más co
nocido por «Mundo», ex futbolis
ta y ex entrenador del Valencia.

Tras una larga enfermedad agu
dizada desde hace una semana y

BGXCO 

pi/eii Pliso 
“S. 0. ” J Tsrs 
jBoe/iaos

MEJICO. (Efe. — Ei boxeador 
amateur mejicano, Canos Miran
da, puso anoche fuera de comba
te al actuario de un juzgado y a 
dos abogados, cuando intentaron 
reaíizar un embaigo de bienes en 
el domicilie del i l'asc i ble depor
tista.

El pugilista, según infonnaron 
los agredides, Eduardo Villanue
va, Enrique Martínez y Elena Rc- 
dríguez Garfias, adeuda mas d? 
diez mil pesos (unas 35.000 pese
tas) a una institución comercial.

Los función anos agredidos pi
dieron auxilio a la Policía, pero 
cuando ésta se presentó en ri 
«campo de batalla» el deportista 
se había esfumado sin que h.nsta 
ahora se conozca su paradero

LOS SUB-21
MADRID. (Efe).—La Real Fe

deración Española de Fútbol, 
a propuesta del seleccionador 
nacional de Sub-21, José San
tamaría, ha convocado a los si- 
guiente.s 17 jugadores para el 
encuentro ante Italia el próxi
mo día 20, en Huelva;

Real Madrid: Agustín y Sa
bido.

Racing de Santander: Quique 
y Marcos.

Castilla: Blanco y Gallego,
Huesca: Buyo.
Athletic de Bilbao; Sarabia, 
Bilbao Athletic: Urquiaga.
Burgos: Navajas.
Real Sociedad: Gajate.
Atlético de Madrid: Julio Al

berto.
Barcelona At.: Marcelino.
Celta: Pereira.
Rayo Vallecano: Mai:án.
Sevilla: Joaquín.
R. de Huelva; Zambran > I.
Estos jugadores concen

trarán en Huelva el lunes 18.

que íe obligo a ser internado en 
una clínica valenciana. Mundo eti- 
tió a primeras horas de la maña
na de hoy en estado de coma pro
fundo y el fatal desenlace no se 
hizo esperar.

Mundo nació en Baracaldc el 21 
de enero de 1916. Tras la guerra 
civil llegó a Valencia en el equipo 
recuperación de Levante y se en- 
loló inmediatamente en las lilas 
del a'ub blanco, donde paso a 
formar parte de la famosa delan
tera «Eléctrica», que hizo furor 
por aquellos años y que estaba 
integrada por Epi, Amadeo, Mun
do, Asensi y Gorostiza. Mundo fue 
máximo goleador de la Liga en 
las temporadas 41-42 y 43-44 con 
27 tantos en cada una. Asimismo, 
se proclamó campeón de Liga con 
el Valencia en los años 42 y 44 y 
de Copa los años 41 y 49.

Retirado de la'practica activa 
del fútbol, comenzó a entrenar, 
primero al Alcoyaiio, para pasar 
después al Zaragoza. Mestalla y 
finalmente al Valencia, equipo,en 
el que consj^ió ganar la Copa del 
Generalísimo en la temporada 
66-67. Fue este el último título 
copero obtenido por el Valencia.

La noticia de la muci'te de 
Munda ha causado honda impre
sión en VaSencia, donde apart ? de 
recordar sus cualidades deporti
vas, la afición sentía un gran ca
riño, puesto que era un hombre 
muy popular desde el bar muy 
céntrico que regentaba.

Asimismo, los dos integrantes 
de la delantera Eléctrica» que 
aún xíven, Amadeo y Asensi, han 
expresado su profunda conster
nación al conocer la noticia de la 
desaparición de su compañero.

El entierro de Mundo se efec
tuará esta tarde en Valencia.
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"No me enseñó a 
cantar nadie, es 
un don de Dios"

Sin lugar a dudas, unas de las 
revelaciones musicales más im
portantes de 1978, ha sido la es
pañola residente en Alemania, 
Luisa Fernández, una jovencita 
muy simpática de diecisiete años 
que, con ti tema «Lay love on 
yau», en inglés, y en español, «Lo
ca por ti», há conseguido el éxito.

—Mi canción ha triunfado en 
veinticinco países, TtasTa aliora 
—nos dice sin darlo importancia, 
al comienzo de nuestra charla—.

A las 5. 7,45 y 10,30 
destape “científico” de 

jna doctora castrense reco
mendado .1 útiles para 

“todo servicio”

LA OOCrORA

OFl fíFGlMIF/VfO
COLOR 

con EDMIGE FENECH 
y ALFREDO PEA

(Mayores de 18 años)

LIBERTAD es miembro de

AUTOCONTROL DE LA PUBLICIDAD
y procura que todos los anuncios que publica sean veraces 
y éticos.

bi, no obstante, los lectores opinan que algún anuncio se 
aparta de estas normas, les rogamos escriban directamente a 
AUTOCONTROL DE LA PUBLICIDAD. Avenida de Burgos, 14. 
Torre 111, 2.“ B. Madrid - 16. Por su tema o contenido pudiera herir la sensibilida<l del e.spectador.

GALLEGA, JOVEN Y BONITA

Luisa Fernántlez, un éxito
español para Europa

“Aquí existen maf'ores dificultades para triunfar que en Alemania"

—¿Cómo llegaste al mundo de 
la música, Luisa?

—En una discoteca de la ciu
dad donde vivo, situada a diez 
kiilómetros de Hamburgo, convo
caron un concurso de noveles 
cantantes y aficionados. Me pre
senté, participé y gané el primer 
premio, que era hacer un disco. 
Grabé la canción «Lay love on 
you». El «disc-jockey» de la ci
tada discoteca, fue el que organi
zo todo el concurso, y también 
lue o’ encargado de buscar una 
casa de discos. Después de hacer 
escuchar la grabación a varias 
marcas discográficas, la «WEA», 
importante sello americano, deci
dió quedarse con la grabación y 
hacer el lanzamiento mío, y aquí 
estoy. El contrato que actualmen
te tengo con este sello discográ- 
fico, me obliga a hacer un single 
cada seis meses, durante bastan
tes años.

ALGO DE HISTORIA

A pesar de ser española de na
cimiento y nacionalidad, Luisa 
Fernández no comprende el id'O- 
ma español a la perfección, debi
do al tiempo de residencia en el 
país germano

—Nací en Vigo —aó’ara—, y 
marché a Alemania, junto a mis 
padres, a los once años. Sernos 
una familia de ocho hermanos, y 
yo soy la que hace el número cin
co. Mi hermana mayor está ca
sada con un alemán, y práctica
mente, nuestra vida la hacemos 
en Alemania.

—¿Qué ha supuesto para ti este 
éxito, sin haber tenido antes con
tactos con el mundo discográfico, 
Luisa?

—Todo vino muy de prisa, y 
aunque he sabido asimilar el éxi
to, fue para mi una gran alegría 
conseguir el triunfo con un solo 
disco, no sólo en Alemania, sino 
en otros países, y también '•n 
España.

—¿Reside tu éxito en que has 
cahtado en ingi’és?

—No, porque mi canción tam
bién la he cantado en español y 
ha gustado igualmente. Posible

mente, sea porque soy una chica 
«mona» y simpática, aunque tam
poco gusto a todo el mundo.

—¿Te ha sido muy difícil llegar 
a cantar?

—Aunque he tenido mucha suer
te, como es lógico, me ha resul
tado muy difícil. Todos los co
mienzos son difíciles.

—¿Quién te enseñó a cantar?
—Nadie. Es un don de Dios.

NOMBRE ESPAÑOL, NOMBRE 
DE EXITO

En nuestra conversación con 
Luisa Fernández, la sonrisa, la 
simpatía, es la tónica general. Ca
da pregunta es respondida por 
una sana e ingenua sonrisa, prue
ba fehaciente de sus alegres die
cisiete años. Cuando nos intere
samos r>or su éxito llamándose 
Luisa Fernández, nombre de in- 
negah’e españolidad, nos dice:

—En un principio, quisieron 
cambiarme el nombre, y escoget 
otro que fuera más artístico, pe
ro Luisa Fernández suena bien, y 
además es un nombre e.«pañol y 
no había motivo para cambiarlo. 
Además, estoy orgullosa de mi 
nombre.

—¿Has tenido obstáculos, por 

Nuevo Cine ALAMEDA
HOY A LÍSS-7,4S 110,30 HOY

¡¡INTERESANTISIMO ESTRENO!!

¡Sólo Ella as EMMANUELLE ...EMMANUELLE

cajmee pcw S(*vn(i;
'™™™y\ÍSRaJSSET-RaJñRO 

Solamente una actriz puede hacer el papel de

EMMANUELLE, LA MUJER QUE DESCUBRIO EL AMOR SIN BARRERAS, EN 
SU TERCERA PELICULA, LA MAS ATREVIDA, LA MAS EXCITANTE Y APASIONANTE 

DE LA SERIE

WUnWKCiMMSiU niMH m
aiHGAmxMS WKWfiTC Rwwrei rims Msnojssr «umd

^mnianuclle
Mitin IM 

nmoELtTHRH rwtisiM®

(QOODBVE EMMANUELLE)
CII

ñLEHfinORfl SIElim-OLDfi 6E0RKS-ñC(JÍ-JEñn-ñERRE BOUVIER 
syivt FEflflEC- RflOlñH FRUE- CfiROUOE LñUREÍlCE -JñCK BLLEn- ERIK coun 

JflCQUES D(m VfiLCROZE-CHñRlOnE ñLEHfifW 
isuiiniiiiinuMi 

monoíLffHinwtasifiBWER

CLASIFICADA “S” (Unicamente mayores de 18 años)

parte de los artistas alemanes 
para conseguir el éxito?

—No. Ningún obstáculo. Al con
trario, he sido muy bien tratada, 
tanto por parte de los artistas 

alemanes, como por parte de la 
Prensa, la radio y la televisión 

germanas.

—^¿Dónde está peor el mundo 
discográfico, en España o en 
A'emania?

—Creo que en España. Aunque 
e.s difícil llegar al éxito tanto en 
Alemania como eñ España, creo 
que aquí existen mayores dificul
tades.

—¿Qué público te interesa más, 
el alemán o el español?

—No hago diferencias. Yo me 
encuentro a gusto con mi públi
co, esté donde esté.

Con simpatía, desparpajo y con 
algo de ingenuidad charlamos 
con Luisa Fernández, una mucha
cha española —gallega por más 
señas—, que desde Centroeuropa 
ha llevado el nombre de España 
hacia el éxito por medio de la 
canción. Que siga la racha.

WENCESLAO PEREZ 
GOMEZ

Syii/lñ HRtSTEL
UmBERTOORSini

ÍOUTA: '^ín 
tleitBr de 
amturte 
nuneo^'

Tras el éxito logrado por 
Lolita en su reciente gira por 
vairios países americanos, se 
presenta en estos días en Es
paña su nuevo single, formado 
por una canción que a nuestro 
juicio supera sus anteriores 
grabaciones, titulada “Sin dejar 
de amarte nunca”, original de 
Manuel Alejandro, ha retoma- 
de a primer plano de la actua
lidad, como compositor, gra
cias a canciones como ésta, y 
otras similares, que le han da
do últimamente enorme pob
lar idad, no sólo en España, 
sino también en Hispanoamé
rica. Lolita, que lo sabe, ha 
grabado este tema y puede ser 
su éxito en 1979.

en un rtm de

FRfinCOIS LETERRIER
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LAS AVENTURAS MAS 

DIVERTIDAMENTE LOCAS

DE LA HISTORIA DEL 

VIEJO OESTE

MAÑANA 
ESTRENO 

CÆIDEBOW
LA RISA PONDRA LAGRIMAS EN SUS OJOS CON -DAS 
DISPARATADAS HAZAÑAS DE ESTE TRIO DE LOCOS

FRANCO STERLING

NERO HAYDEN i
MARTIN

BALSAM

lOSlIlt'IIS
OFl

S/tl)
COLOR TECHNOSPES

EMMA COHEN - LEO ANCHORIZ

'Para lodos los públicos) Localidades anticipadas

CINE

especial

(Sala de Arte y Ensayo) 
A las 5, 7,45 y 10.30 

¡ULTIMO DIA!
(•Descárese a la mitad) 

¡;SYL\IA KRISTEL, tan seduc
tora como en “Emmanuelle”!! 

l/na mujer de la vida 
(LA MARGE) 

Un film de Walerian Borowczyk, 
galardonado con ei “PRIX GON- 
UOUR”, con Sylvia Kristel y Joe 

Dallesandro 
V. O. subtitulada en español

(Mayores de 18 años) 
Rigen los tickets de universitario

Conservatorio Profesional de Música
a ii\/s. Mi/emcmn/BFi ciao 

K Efíosm curmu
El pióximo lunes, día 18, a 

Ocho de la tarde, en el 
^’^o de Pintura (calle de la 

y como inauguración 
Ciclo de Extensión Cultu- 
1978-79, organizaldo por el 

on^rvatori'o Profesional de 
María Luisa Velasco, 

P^esora de Acompañamiento 
Instrumental, 

/^unciará una conferencia 
homenaje a Schubert, con

motivo del 150 aniversario de 
su muerte. Las ilustraciones 
musicales correrán a cargo de 
Maribel Valverde y María del 
Carmen del Barrio, que inter
pretarán Heder del composi
tor. acompañadas al piano por 
María Dolores de Diego. Las 
invitaciones pueden recoger^ 
gratuitamente en la Secretaría 
del Centro (Dos de Mayo, 13), 
de 11 a 1.

H Semana Musical “Santa Cecilia-78”

Coral Vaccea, de Palencia
Escuchamos ayer a esta joven 

CoiaJ palentina, que amablemente 
invitada a la Semana Musical ce- 
cilinna, ha querido sumar su íe 
y sus entusiasmos a la simpática 
labor en pro de nuestros mismos 
ideales castellanos.

La presentación del conjunto 
vocal, del que forman parte me^ 
dio centenar de voces mixtas, di
rigidas por el maestro Jesús Es
cudero Ortiz, nos fue hecha por 
el doctor Carlos Gavilán, miem
bro de .’.a junta de la Coral Valli
soletana. El nos hizo el elogio, en 
breves palabras, de la fraterni
dad entre nuestros viejos pueblos 
castellanos, tan unidos en la cul
tura y en el arte, como que el 

-mismo retablo magnífico «que «pre
side la famosa capilla del .Museo, 
sala hoy de estos aconteci
mientos musicales, es obra de un 
gran palentino. Nos recordó tam
bién la antigüedad y grandeza his
tórica de aquellas Escuelas Caste
llanas de tipo universitario en el 
siglo-XITI y ese su timbre de glo

ria de haber dado el Himno clá
sico del «Gaudeamus Igitur». Fue 
muy aplaudido el doctor Gavilán, 
al final de su bella oración de 
fraternal saludo.

El. CONC1ERÏO
Seguidamente dio principio el 

interesante programa, dividido en 
dos partes, que la .«Cora» Vaccea» 
nos ofreció, bajo la dirección del 
maestro Escudero Ortiz. E<te co
menzó con la interpretación del 
«Miserere», del maestro vallisole
tano don Vicente Goicoechea, de 
cuyo salmo nos cantaron cinco 
de los más característicos ver
sículos, al que añadioron a conti
nuación varias páginas del folklo
re, entre ellas cuatro del rico can
cionero paíentino, de Bicis y Mo
ro. Todas estas obras nos fueron 
interpretadas con gran acierto y 
aplauso del numeroso público 
presente en la Capilla. La parte 
segunda del programa se abrió 
con la exiiosición de uno de los 
más famosos Responsorios de

¡LA BANDA MAS AUDAZ 
DE LA HISTORIA DEL 

DELITO!,..

MAÑANA
FORMIDABLE ESTRENO

IQPC de M£CA\
...UN SUPERVIVIENTE DE MATHAUSEN 

UN EX AGENTE DE LA GESTAPO
UN EX PARTISANO DE LA RESISTENCIA

¡¡AQUEL FUE FL GANG MAS PINTORESCO 
Y PELIGROSO DE FRANCIA!!

ALAIN DELON
con NICOLE CALFAN 

ROLAND BERTIN 
LAURA BETTI, en

El Ulli
(LOS GRANUJAS)

COLOR

(Mayores de 18 años y 14 acompañados)

Localidades anticipadas

[/V esFí oi/iiuo

T. L. de Victoria, «Judiis, merca
tor», al que siguieron un villanci
co alemán, armonizado por el di
rector de la Coral Palentina y 
tres «Espirituales negros», de gran 
efecto, que fueron recibidos con 
cálidos aplausos, y como fina’, 
una curiosa «Fuga Geográfica» 
(Coro hablado), de mucha espec- 
tacularldad, cerrándose ol simpá
tico acto cultural con la interpre
tación de la Sardana de las mon
jas.

Felicitamos cordia 1 m e n t e al 
conjunto vocal palentino, al que 
deseamos y auguramos muchos y 
grandes triunfos, dignos de.' fer
voroso entusiasmo que en él he
mos advertido.

fí. GARCÍA SANCHEZ

CARRION
HOY - 5. 7,45 y 10.39 

¡¡ULTIMO DIA!!
La dinámica, espectacular 
/ divertida aventura que 
hace estallar de risa a la 

gente más seria

FL /I^LMiíl
Color, de Claude Zidi 

con Jean-Paul Belmondo y
Raquel Welch

(Para todos los públicos)

LAFUENTC
HOY', desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!!
ALAMBRADAS DE 

CRISTAL 
Color, por Deborah Raffin 

— y —
BEL-AMI 2000 

Color, por Antonella Lualdi 
(Mayores de 18 años'

GOYA
HOY’, desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!!
LAS LOCI RAS DE JANE 
Color, con la atractiva 

Blanca Estrada, y 
K E O M A

Color, con Franco Ñero 
(Mayores de 18 años)

CINE REX
HOY, a las 5, 7.45 y 10,30 

¡¡Ultimo día!!
Una juventud que se mue
ve dentro de un círculo de 

perversión y vicio
LO QUE LOS PADRES 

DEBERIAN SABER
Color - Un film de Ernst 

Hofbauer
« CLASIFICADA "S" y ma

yores de 18 años»
Rige e descuento a ,1 
umveraltarios. !

MAÑANA - MAÑANA
Con categoría de estreno, 
vuelve... el mejor Lelouch

VIVIR 
PARA 
VIVIR 
con Ives Montand, Annie 
Girardot y Candice Bergen
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2\ las 5. 7,45 y 10,30; «B

VAÑANA en CARRION
A LAS 5, 7,45 y 10,30 A LAS 5, 7,45 y 10,30

Fl |.îiU[‘Zorrita Mar-

FHOFO/H^^O
Un film de MARCO VICARIO (EL HiJO DE LA SELVA)

¡LA lIISTORIzX DE UN VALIENTE!

LA VOZ DE VALLADOLID (AUTORIZADA A TODOS LOS PUBLICOS)

(UNICAMENTE MAYORES DE 18 AÑOS) Se despachan localidadesTARDE-NOCHE
15,15: Club de

ísn/ín/»HOY18.30:
19,00; Consultorio femenino.

RADIO POPULAR 10,30Sesiones: 5, 7,45 y

W E I - M I N GCII AN
musical.

cierre de la estación.

POLICIA y KARATE
La maldición ¡¡LA MAS ESPECTACULAR LUCHA ANTIDROGAÜ

de Damien

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

SO) Uí’íON AL .H'ROGLIFK'O

Visa ON oaasvD aa

SOLl’CION l'KOBíEMA DE A.IHaKLZ

Pagana 18

PARA HOY
iÓPt U KRCR

Rincones 
“Doctor 
novela.

Palabra 
Buenas 
Oración. 
Lectura

OFRECERzIl el estreno COMPLETO DE 
LA FAMOSA AVENTT’RA DE LA SELV.A

CALDERON, 
CARRION.—

Radio-noche, 
Hombres en 
Lectura de 
cierre de la

y raíz, 
noches.

22,30;
22,45:
23,30;
00,30:

16,00:
16,30:

17,15;
17,40: 
18,00:

1 ARDE-NOCHE
15,30: Sobremesa

21,00;
21,15:
22,00:
22,15:

C II E N SING

LA DIVERSION MAS EROTICA ,, EN EL 
ATRACTIVO ESTRENO

oyentes, 
de la ciudad. 
Centeno”. Radio-

.A las 5, 7,45 y 10,30: “El animal”.

Color, con William Holden 
y Lee Grant 

(Mayores de 16 años)

(Teléfono 222559) 
A las 5. 7,45 y 10,30 

¡¡ULTIMO DIA!! 
¡¡Una historia que no per

tenece a este mundo!!

de programas y

Como un sátiro cruel p»'rseguía a 
todas las mujeres... menos a la 
suya..., que la prostituyó para 
poder hacer el amor con ella...

ruta 
programas y 

estación.

(Mayores de 18 años)

19,30; “Avance”. Revista de la 
Naturaleza, Ciencias y Téc
nicas.

20,00; (Tlub Juvenil

Línea tres.
Boletín de Radio Nacional.
En ambiente.

LO PEOR DE CADA ESPECIE REUNIDO 
EN UNA EXCITANTE AVENTURA EN 
LA EXOTICA MANILA

'Adiós, Emmanuelle”. Estreno. 
‘Donde hay patrón...”

con GASTONE MOSCHIN

M.AT.VLLANA.—Desde las 4,30: “Pascual Duarte’ 
tínez”.

HOY en ROXy

DE EXITOunes V TEATROS DOS ESTRENOS GARANTIZADO
ALAMFDA.—A las 5. 7,45 y 10,30

CERVANTES.—.A las 5, 7,45 y 10,30: “Gangsters, policía y karate”. 
Estreno.

CINE B.ABON.—Desde las 4: “Mi prima camal” y “Carne viva”. 
COCI.—.A las 5, 7,45 y 10.30: “La doctora del regimiento”.
DELICLAS.—Desde las 4: “La carrera de una doncella” y “El poli

cía, el gangster y el violento”.
EMB.AJADORES.—Desde las 4: “Cambio de sexo” y “Funeral en 

Los Angeles”.
GO VA.—Desde las 4.30: “Las locuras de Jane” y “Keoma”.
L.AFUENTE.—Desde las 4,30: “Alambradas de cristal” y “Bel 

Ami 2000”.
LOPE DE VFG.A.—A las 5. 7,45 y 10,30: “La maldición de Damien”
LA RUBI.A.—Desde las 4,30: “Fulanita y sus menganos” y “La es

calera de caracol”.

RLX.—A las 5, 7,45 y 10.30: “Lo que los padres deberían saber”.
ROXY.—.A las 5, 7,45 y 10,30: “El erotómano”. Estreno.
VISTARAMA.—A las 5, 7,45 y 10.30: “Patos salvajes”.
ZORRILLA.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Una mujer de la vida”.

RRDIO

Radio Cadena musical.
Aquí, los barrios.
El concierto de la tarde: 
“Sinfonía núm. 5 en Re me
nor, Op. 107 (“Sinfonía de 
la reforma”), de Mendel
ssohn.
Corazón de Castilla.

Radio (Zadena actualidad.
La cocktelera.
Noticias de Radio Nacional. 
Canciones por Demis Rou
ssos.
Ultimo minuto deportivo.

16,00: Aquí el rock.
1C,3O: Gaceta de las artes.
17,00: Todos somos ciudad.
17.30: Tardes de Radio Popular.
19,30: Concierto.
20,35: Joven.
21.30: Santo Rosario.

2j,45;
22,00:
22,30:
24,00:
0,10:
0,25:
0,30:

PRIMERA CADEN.A
15,35: HORA 15.-15,45: LOS ESPECTACULOS.—16,15: NOVELA 

(cap. V); “La letra escarlata”, de N. Hawthorne.—16,43: DESPEDIDA 
Y CIERRE.

18.45: CARTA DE AJUSTE.—19,(X): APERTURA Y PRESENTA
CION.—19,01. AVANCE TELEDIARIO.—19,05: UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. Protagonista, tú: “Ei pequeño lord”.—20,30: EL 
MUNDO EN GUERRA: “La bomba”.—21,30; TELEDIARIO.—22,05: LA 
SEGUNDA OPORTUNIDAD; “La excursión”.—22,20; FL HOTEL DE 
LAS MIL Y UNA ESTRELLAS.—23,00: UN HOMBRE EN CASA: 
“Fuego interno”.—23,30: ULTIMAS NOTICIAS.—BUENAS NOCHES 
DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
19,00: CARTA DE AJUSTE.—19,30: PRESENTACION Y AVANCES 

19.31: POLIDEPORTIVO.—20,00; REDACCION DE NOCHE.—20,30; 
CINE CLUB: “Melodías de Broadway” (1938).—22 30- OPINION pn. 
BLICA—BUENAS NOCHES.—DESPEDIDA Y CIERRE

Localidades anticipadas

EL CfNE MAS ELEGANTIS 
Y CONFORTABLE 
DE VALLADOLID

(Mayores de 16 años»

7,4.5 y 10.30
Son los mejores mercenarios er el “negocio”... ¡Son los 

perros de la guerra!

PAI'OS SALVAJES
COLOR - PANAVISION

Richard Burton. Roger Moore, Richard Harris. Hardy Kruger 
y Stewart Granger

(NUEVO TELEFONO: 29.01.63)
(Teléfono 221166)

A las 5, 7,45 y 10,30
¡¡ULTIMO DIA!!

¡¡MANOLO ESCOBAR, en 
la cumbre de su éxito, con 
nuevas y más pegadizas 

canciones!!

oom H/iy 
P/irm...

Eastmaneolor - Panorámica 
Manolo Escobar, Sara Le- 
tana, Manolo Gómez Bur, 
Alvaro de Luna (“El Alga
rrobo”), Mayra G. Kemp y 

Gracita Morales 
(Mayores de 16 años)

— en —

•UBJQ ‘Rsasy T—oiBojjtjaA :i—nnsiçfQ sy ^H—D 'Sy D uaq :□—-joy y sq y : 4—'JN 
saicoy :?—dasa.y -Ejy :a—oiBJodniiA :□—-rsiO ‘«ubui ;a—dg sauodng :y—saTVDItLHHA
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ARIES (marzo 21 a abril '1^).— 
Manténffase ocupado en su tra
bajo regular y olvide irse por al
guna tangente que puede llevarle 
en utta dirección equivocada.'Use 
sentido común.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22). 
Reúnase con consejeros y averi
güe cómo manipular los asuntos 
de negocios más eficientemente 
Usted puede llegar a un enten
dimiento mejor con Su cónyuge.

CRUCIGRAMA

. TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Haga sólo el trabajo que sea im- 
portante y dedique este día a di- 

W vertirse. Un favor que le extienda 
a su cónyuge podrá satisfacerle 
mucho.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Trate de satisfacer más 
a los amigos que usted admira 
y gane buena voluntad. Una vez 
terminado su trabajo salga a di
vertirse y ehmine tensiones.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Usted puede lograr mucho ahora 
en su hogar con sus parientes. En
tretenga ahora a sus amigos que 
pueden ayudarle en el futuro. 
Sea astuto.

Sagitario (noviembre 22 a di
ciembre 21).—Usted no está pen
sando hoy muy claramente. Ob
tenga el consejo de personas d? 
fuste en lo relativo a asuntos 
importantes. Sea astuto.

ABCDEFGHIJ

CANCER (junio 21 a julio 22.— 
Comuniqúese con sus buenos 
amigos y llegue a un entendí 
miento mejor con ellos. -Prepare 
el futuro más inteligentemente. 
Haga ese viaje pequeño.

CAPRICORNIO ( d¡ciembre..32 a ene
ro 19).—Es aconsejable que se 
ocupe de un proyecto nuevo sin 
más demoras. Prepare -también 
ese viaje para que pueda exten
derse. Muéstrese activo.

LEO (julio 23 a agosto 22).—Con 
céntrese en cómo hacer más pro
vechosos sus asuntos de negocio. 
Trate de hacerle reparaciones a 
su propiedad económicamente. 
Sea disciplinado.

ACUARIO (enero 20 a febrero l’S) 
Manténgase en silencio pot un 
rato y deje que sus facultcuics 
intuitivas trabajen para que sepi 
cómo vroceder en asuntos imp or
tantes.

VIR(3O-(agosto 23 a septiembre 22). 
Hay oportunidades magníñeas 

•para lusted en el mundo de los 
negocios. -’Muéstrese más activo. 
Sa.lga a recrearse con personas 
que congenien.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Conozca cuál es su verdadera 
posición con un ser querido. Alé 
iese de una persona de -fuste 
que está hoy muy demandante. 
Tómelo con calma esta noch *.

PROBLEMA DE AJEDREZ
CONTRAG.AMBITO ALBIN

1. P4D, P4D; 2. P4AD. P4R; 3. PDxP, P5D; 4 

P3TD, C3AD: 5. P4AR, A3R; 6. P4R, P3A: 7. P5Ai 

las blancas juegan de espaldas a toda concepción 

teórica y su posición es ya vulnerable. "Ver d agra- 

ma. Juegan negras y, tras hábil no-^niobra, ejecutan 

un mate espectacular. ¿Cómo?

SOLUCIONES
• AL CRUCIGRAMA
• AL rUROGLIRICO
• AL PROBLEM.A DE AJEDREZ 

EN OTRA PAGINA DE 
ESTE MISMO NUMERO

*S-XII.78

HORIZONTALES. — 1: Asteroide número 1.170 de la sene. 
Cierta provincia española.—2: Untará, reunirá. En plural, ntun- 
bre de letra.—3: Antigua moneda española. Nota musical.—1: 
Siglas de la Organización de las Naciones Unidas. Símbolo quí
mico del osmio. Ciudad de Yugoslavia en la Republica Federada 
de Servia.—5: Estado del Norte del Indostán, situado a lo largo 
del Himalaya. Meseta horizontal en el palo de los buques.— 
6: Punto cardinal. Hijo del Erebo y de la Noche. En numera
ción romana, dos.—7: En plural, religiosa. Municipio de la pro
vincia de Tarragona.—8: En plural, artículo. Turbar, frustrar.— 
9: Dios de la Mitología gala. Pronombre anticuado que signifi
caba le.—10: Oportunidad u ocasión para hacer alguna cosa

VERTICALES.—A: Finges una cosa. Al revés, símbolo quí
mico del plomo.—B: Fútil, inútil. Percibir un aroma—C: Cen
súralo, tratándole de vicioso e indigno.—D: Altar. Al revés, mo
neda vigente española.—E: Combines dos escudos de armas bajo 
una misma corona en señal de alianza entre dos familias. Nega
ción.—F : Símbolo químico del argón. Dativo de! pronombre. Con
sonante. .Al revés, desmenuce con los dientes.—G: Dícese del 
hilo o seda cuyas hebras están poco torcidas Número romano. 
Al revés, símbolo químico del galio. Matricula de coche espa
ñola.—H: Preeminente en su especie. Al revés, esperanza infun
dada.—I: 'Realízalo, efectúalo.—J: Logra, hace que alguien ad
quiera cordura o razón. Hablen en público.

JEROGLIFICO

i

¿POR QUE NO ME COBRAN EL ALQl’ILER?
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REUNIDO /¡rm /II /limoo Madrid: Paro d,
EL CONSEJO 
DE MINISTROS

MADRID. ^Eic.)—A las die? de 
la manana comenzó la reunión 
cel Consejo de Ministros, bajo la 
presidencia de Adollo Suarez, con 
asistencia de todos tos miembros 
de su Gabinete, excepto el minis
tro de la Presidencia, que presidi
rá en San Sebastian la firma del 
segundo bloque ue transferencias 
al Consejo General Vasco.

Entre los posibles temas a tra
tar por el Consejo de Ministros 
liguran los siguientes:

— Ascensos al empleo oc te 
niente general de los generates de 
División González del Hiern- y 
Elicegui Prieto para cubrir las va
cantes en las capitanías genera
les de Canarias y Zaragoza, pro
ducidas por el pase a la situación 
<lfe» de los tenientes generales 
Prada Canillas y Cabeza Calaho
rra; nombramiento del geneial 
Agui’ar Camiona como diiector 
del CESEDEM, y probable relevo 
del general 'I imón de Lara como 
inspector gênerai de 7a Policía Ar
mada, si bien podría posponerse 
liasta la designación del Director 
de Policía previsto en la Ley de 
Policía Nacional.

— Proyecto de ley de enseñanza 
P'i'ítica, según el cual, a partir 
del próximo año escolar, los alum
nos de sexto curso de EGB estu
diarían una asignatura llamada 
«Constitución».

— Provecto de lev de creación 
de univcrsiqades en León, Cádiz y 
Alicante, y de una Universidad 
politécnica en Las Palmas.

— Proxecto de lev de modifi
cación dcl Códisq Civil v del Có
digo de Justicia Miiltar.

— Visto bueno a la firma de 
cuatro acuerdos parciales entre 'a 
Santa Sede y el Gobierno espa
ñol.

— Proyecto de democratización 
de la.s instituciones forak’s 
Navarra.

crmi OF m/o
Nueve enmascarados se llevaron quince millones

MADRID (Efe.)—Nueve enmascarados han atracado esta manana 
las oficinas del Mercado Central de Pescados de la Puerta de Toledo 
y se han llevado quince millones de pesetas.

Los atracadores iban armados con pistolas la mayoría y algunos 
de ellos con metralletas y llevaban el rostro cubierto con pasamonta- 
ñas. Al parecer, y según declaraciones de algunos testigos, los atraca
dores hablalwm un idioma parecido al árabe. Tras amenazar con sus 
armas a unos setenta empleados y cuarenta peseros que se encontra
ban el Mercado, se apoderaron del dinero. Por el momento se desco
noce cómo han realizado la fuga.

DOS MIL QUINIENTOS EXPLICADOS DE LAS PAIuMAS

LA.S PALMAS DE GRAN CANA-
RIA. (Efe.)—Dos mil quinientos 
cxtranjero.s han sido expulsados 
por infracciones en la.s normas 
de extranjería en lo que va de 
1978, según anunció en una rueda 
informativa el Gobernador Civil 
de Las Palmas.

Se espera alcanzar próximamen
te la cifra total de 4.C90 expulsio
nes, ya que la mayoría de los ex
tranjeros existentes en la provin
cia se encuentran fuera de la lev.

Encabeza la lista de expulsio
nes Senegal, seguido de la India, 
Marruecos y Alemania.

La provincia de Las Palmas es 
una de las más propicias a la 
residencia de extranjeros por sus

características estratégicas, entre 
tres continentes, y su condiciói' 
de puerto franco.

ESPECTACULAR INCENDIO EN 
UN ALMACEN DE LA TELE

FONICA

GERONA, (Efe) —Poco antes 
de las ocho de esta mañana se 
ha declarado un incendio en un 
edificio de cuatro plantas situa
do en la calle Isaac Albéniz, de 
Salt.

Los vecinos del edificio, pro
piedad del señor Mascarell, han 
sido evacuados. Gracias a la rá
pida intervención de los bombero.s 
de la capital, el elemento devas
tador ha podido ser sofocado

funcionarios de la 
Administración

MADRID. (Efe.) — A primeras 
hora.»: de esta mañana han dado 
comienzo las asambleas en todo.s 
los ministerios y paro.s generali
zados en la Administración, den
tro de la jornada de lucha convo
cada en este sector por CC. OO. 
v UGT V apoyada por USO, CSUT 
y SU

Las reivindicaciones de la jor
nada son las retribuciones pava 
los funcionarios púD'icos para 
1m79, que aumentarán un 10 por 
100; la solicitud de discusión del 
Estatuto de la Función Pública; la 
inclusión de estos trabajadores’ en 
la ley de negociación colectiva y 
el estudio de un convenio .marco 
para los contrato.s laborales.

Ayer se celebraron asambleas y 
acordaron el paro en el Ministe- 
1 io de Educación y Ciencia, Ha
cienda V Economía, y en los de 
Obras Públicas, Cultura y .Agricul
tura posiblemente ,se unirán tam- 
bi m al paro.

También en el Avuntamiento ae 
Madrid se reunieron sus trabaja
dores en asamblea y ratificaron 
el paro tota!. En la Junta de Con
tratación de Educación y Ciencia

Los controladores deciden esta tarde 
si van a la huelga en navidades

MADRID. (Efe). — Los controladores decidirán 
esta tarde, en asamblea, si irán a la huelga de 
celo el próximo día 21, como medida de presión 
para que se clarifiquen sus nóminas

Según ha podido saber “Efe” de fuentes de los 
controladores, en un principio estaba previsto que 
hoy se llevara a cabo algún tipo de presión, pero 
ante el inicio de las negociaciones con la Adminis
tración, se ha pospuesto la decisión hasta la asam
blea de esta tarde, en Paracuellos del Jarama, en 
la que se informará de la marcha de las nego
ciaciones.

Según la misma fuente, el motivo del con
flicto es la posibilidad de que para el año próximo 
deteripinadas cantidades que en la actualidad per
ciben por unos conceptos de cuando pertenecían a 
la Administración militar, sean sustituidas por una 
gratificación especial que podría ser absorbida por 
futuras subidas durante un tiempo indefinido.

De llevarse a cabo la huelga, la situación sería 
especialmente grave para las islas y para Ceuta 
y Melilla, ya que para el día 20 está anunciado el 
comienzo de la huelga en la Compañía Transme
diterránea, con lo que estas localidades quedarían 
prácticamente incomunicadas.

Presos políticos, liberados 
en Nicaragua

MANAGUA. (Efe.)—El coordina
dor nacional de la Comisión Per
manente de Derechos Humanos 
de Nicaragua, José Esteban Gon
zález, dijo hoy a «Efe» que en 
los últimos días han sido libera
dos entre doscientos y trescien
tos presos políticos.

La medida de gracia deberá ser 
aprobada también por el Senado, 
y luego firmada por el Presidente 
Anastasio Somoza y publicada en 
la «Gaceta Oficial», para que en
tre en vigor.

Fuentes oficiales dijeron a «Efe» 
que a más tardar quedará cubier
to ese trámite el próximo lunes.

González considera que la 
amnistía favorecerá a unas 800 
personas «libérables».

La Comisión de Derechos Hu
manos tiene una lista de más 
de 2.000 detenidos en los últi
mos meses, según el coordina
dor de la entidad.

El Presidente, Anastasio So
moza, en reciente entrevista 
de Prensa, dijo que los presos 
políticos eran unos 200.

Los liberados de los últimos 
días, en opinión de González, 
son principalmente jóvenes que

habían sido detenidos por sim
ple sospecha o por haber re
partido hojas volantes con 
mensajes de oposición.

INFORMACION DEL FRENTE 
SANDINISTA

SAN JOSE. (Efe.)—En su «par
te de guerra» numero once, el 
■ trente Sandinista de Liberación 
Nacional* conlirmó el fallecimien
to en acción de su comandante, e; 
sacerdote español, Gaspar García 
Laviana, a la vez que reporta di
ferentes actos de hostigamiento y 
de combate.

El «FSLN» indica que en una 
emboscada tendida a una patrilla 
de 50 guardias nicaragüenses cayó 
el padre García y otros tres sap- 
óinistas, mientras que tres más 
resultaron heriubs. El hecho se 
produjo el s.ábado anterior El 
combate se entabló en la región 
fronteriza con Costa Rica, por 
una hora 2,5 minutos.

“Por parte de la guardia so- 
mocista, se reporta más de jtna 
docena de bajas, sin poderse 
determinar hasta el momento el 
número exacto”, señala.

Continúan las conversaciones 
sobre Gibraltar

MADRID (Efe.) — Las conversaciones hispano-británicas sobre el 
tema de Gibraltar se han reanudado esta mañana en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

Está previsto que en el curso de la mañana los jefes de amba.s 
delegaciones. Antonio Elias y Ewen Fergusson, se reúnan en privado 
para tratar ci problema de la descolonización desde una perspectiva 
política, puesto que es evidente que el diálogo hispano-británico no 
puede sólo remitirse a problemas exclusivamente técnicos.

Los grupos de trabajo hispano-británicos, que ya comenzaron ayer 
laí conversaciones, continuarán el diálogo a lo largo de toda la joma 
da. Ayer trataron temas relacionados coa ias telecomunicaciones y con 
l.aj; pensiones que corresponden a los españoles que trabajaron en 
Gibraltar.

Con respecto a los temas tratados ayer, fuentes diplomática,s han 
señalado que, sobré el tema de las comunicaciones, la delegación es
pañola propuro la conexión de Gibraltar a la red telefónica y de telex 
española. Asimismo propuso la creación de un subgrupo de trabajo 
que estudie los aspectos técnicos relativos a la normalización y moder
nización de las telecomunicaciones gibraltareñas. Esta propuesta fue 
bien acogida por la delegación británica.

HOY RECIBE LL C. G. V. EL SEGUNDO BLOQUE 
DE TRANSFERENCIAS

IVIADRID. (Ele).—El Consejo General Vasco recibirá hoy 
el segundo bloque de transferencias, en un acto que presidirá 
en San Sebastián el nxUiislro para la Presidencia, José Manuel 
Otero Novas.

Las transferencias que entran hoy en vigor se refieren a 
Interior, Turismo, Transpoi tes y Actividades Molestas, Insalu
bres, Nocivas y Peligrcs-as.

y en la Diputación Provincial ÿ) 
acordó paro para hoy. ‘

Ayer, cuando en el Minister 
de Cultura los trabajadores 
encontraban concentrados, se n 
cibió una amenaza de la Direccii 
de que si nó deponían su actite' 
serían suspendidos de empleo 
sueldo. Los trabajadores solicit: 
ron al director una asamblea pj 
ra el próximo xlía 21.

Por otra parte, Barcelona n? 
sido la provincia que más se ha 
movido estos días en apoyo a !« 
reivindicaciones de los funciona 
rios de la Administración Pública, 
ya que desde el día 12 están ce
lebrando paros y asambleas.

MANIFESTACION

MADRID.—Alrededor de I?.® 
funcionarío.s de la Administración, 
según la Policía Municipal, «i 
manifestaron en Madrid ayer lar
de desde la Puerta de Alcalá hasta, 
Atocha, en culminación de la jor 
nada de lucha convocada por Co 
misione.s Obreras, UGT. USO 
C.SUT V SU, en apoyo de sus re’ 
vindicaciones.

LA BOLSA
FACILITADA POR EL BANCO 

DE CASTILLA

ACCIONES).—Bancos: Popular 
Español, 240; Andalucía, 422; Bil 
bao, 288; Central, 301; Español Je 
Crédito, 255; Exterior de España, 
270 4-4; Hispano Americano, 2^: 
Noroeste, 1443; Rural y Mediie- 
rránco, 310; Santander, 333; Ir- 
quijo, 258; Valencia, 400; Vizcaya, 
235; Zaragozano, 219 -1-2.

Fecsa, 662; Penosa, 59; Hidru,’- 
léctrica del Cantábrico, éOi 
—0,25; H. de Cataluña, 49; H. es
pañola, 64 -4-1; H. Ibérica «Ibtr 
tíuero», 66, 75 —0,50; Sevillana de 
Electricidad, 57,50 4-0,50; Oniuh 
Eléctrica, 60; El Aguila, 46 -‘t 
General Azucarera, 73; Ceinenios 
Alba, 147; Dragados y Consiru. 
ciones, 195; Inmobiliaria Mtiro- 
politana, 92; 1. Urbis, 70 4-03’’ 
Portland Valderrivas, 130 4-1; læ 
mobiliaria Simane, 111 4-1; 
llehcrmoso, 1(X) 4-2,50; Ponfer*®’ 
da, 44; Energía e Ind. AragüCsr 
sas, 34 —1; Unión Explosivos Rw 
Tinto. 52,75 4-0,25; Pape-leras ^Reu
nidas, 40; Española de Petróleos 
166 4-1,25; Altos Hornos de 
caya, 24,50 —0,50; Duro Felgucri 
69; Finanzauto, 124 —1; Finar 
zauto y Servicios, 119; Metalúip 
ca Santa Ana, 74; Seat, 53 
Sniace, 48 4-1; Campsa, 22l) 
General de Inversiones, 60; lu- 
dustria y Navegación «Insa», 
.Asíillero.s Españoles, 15; Telefóni
ca Nacional, 75; La Unión Y 
Fénix, 306 —1; Popular de In'^’* 
siones, 113; Unión Europea de læ 
x'ersioncs, 56; Eurovalor, 1, 
4-0,17; Eurovalor, 2; 252,85 4-Pl'
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